
В России придумали тест, который 
определяет коронавирус за полчаса
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уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Ольга ЛИБГАРДТ

40-летний Евгений Гор 
опубликовал 
в блоге огромное сердце 
и заявил, что у его 
супруги все хорошо.

По словам мужчины, самое страшное 
уже позади.

- Последние несколько недель мы все - 
близкие, родные, друзья, медики и почита-
тели - переживаем за Надежду. Ситуация
была сложная.
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Молодой муж 
Бабкиной
впервые рассказал 
о ее здоровье

Ксения КОНЮХОВА

А Всероссийские 
проверочные 
работы уже 
сдвинули на осень. 

Министерство просвеще-
ния решило перенести Все-
российские проверочные 
работы (ВПР) в школах на 
осень. Контрольные в 4 - 8-х 
классах пройдут в начале 
учебного года, отметки за 
них выставляться не будут: 
результаты нужны, для того 
чтобы оценить пробелы в 

знаниях и скорректировать 
учебные планы.

ЕГЭ и ОГЭ, несмотря на
дискуссии,  пока не отме-
нены. В 9-м классе выпуск-
никам нужно будет сдать 
только два обязательных 
предмета - русский и ма-
тематику. ОГЭ пройдет в 
срок с 8 июня по 31 июля 
- точные даты определят 
регионы в соответствии со 
своей эпидемиологической 
обстановкой. Расписание 
ЕГЭ также сдвинулось - 
предполагается, что первые 
экзамены стартуют 8 июня. 

Но Минпрос готов еще раз 
все переиграть.

- Мы смотрим, как развива-
ется эпидемиологическая си-
туация, и при необходимости 
после майских праздников 
перенесем сроки ЕГЭ еще 
раз, - уточняет министр 
просвещения Сергей
Кравцов. Порядок прове-
дения экзаменов не изме-
нится. 

ЕГЭ могут
перенести еще раз

Пенсионер спас рыбаков,
провалившихся в полынью
Андрей СИНЬКОВ
(«КП» - Иркутск»)( р у )

Бывший пожарный 
Виктор Терещенко 
с помощью 
дверцы от забора 
вытащил из воды 
100-килограммового 
мужчину и 
его жену.

Пару, шагающую по льду 
реки, 64-летний житель де-
ревни Рыбинск Иркутской 
области Виктор Терещен-
ко заметил, когда шел на-

брать воды из проруби. Сде-
лал одну ходку, вернулся - а
эти двое уже барахтаются
в ледяной воде и кричат:
«Спасите!»

- Я так быстро никогда в
жизни не бегал, - вспоми-
нает Виктор Терещенко. - 
25 лет пожарным отрабо-
тал, так что сориентировал-
ся в экстренной ситуации
сразу - сорвал с ближайше-
го забора дверь и ринулся
к ним, они тонули метрах в
300 от берега. У мужчины 
только голова торчала на
поверхности. Женщина от-

чаянно цеплялась за льди-
ну. Я лег на лед, подполз 
к полынье, протянул дверь 
мужчине и вытянул его. 
Весил он килограммов под 
сто, плюс на нем был тяже-
лый рюкзак и бушлат. Но 
справился. Затем вместе 
вытащили его жену. Отвел 
их к себе домой. Мы с же-
ной переодели их в теплую 
одежду и напоили чаем.

Теперь Всероссийское
добровольное пожарное 
общество ходатайствует о 
представлении Виктора к 
награде.
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Газета нашего города ★ Владивосток

Слушайте по будням 08:

Что приморцу 
хороШОУ

Находка 107,2 FM
Уссурийск 99,4 FM

Владивосток 90,4 FM

:00

7,2 FMMMMMMMMMM
9,4 FMMM

к 90,4 FM
Глава «Роскосмоса» 
Дмитрий РОГОЗИН:

Наши многорраззооввыыее  
ракеты будут 
садитьсся, 
как самолетымолеты
Читайте на стр. 6   �
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коллегу после двух 
месяцев работы
в коронавирусной больнице

ФОТО
Победители фотоконкурса
World Press Photo-2020: 
16 лучших правдивых 
снимков со всего мира

НАУКА
Для работы
на Луне
требуются 
шахтеры

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Пасха выда-
лась необыч-
ная. Светлый
праздник от-
мечали семей-
но. В одних 
регионах хра-
мы для прихо-
жан были за-
крыты, чтобы
не допустить 
распростра-
нения коро-
навирусной
инфекции. В
других при-
хожан пуска-
ли на пасхаль-
ные службы, 
но старались
следить, что-
бы люди бы-
ли в масках и 
не подходили
близко друг к 
другу, как на 
этом фото,
сделанном в 
Калинингра-
де.

S
Vi

ta
ly

 N
ev

ar
/R

EU
TE

RS
yyyyyyyyyy ФОТО 

ДНЯ

Россия
www.kp.ru
21.04.2020 Картина дня: в верхах

Дмитрий СМИРНОВр

В Кремле рассказали, 
как дальше будут бороться 
с эпидемией коронавируса.

Пресс-секретарь президента Дми-
трий Песков заявил, что принци-
пиальные решения о режиме, в
котором дальше поведут борьбу с
коронавирусом, примут в ближай-
шие 5 - 7 дней.

- Количество заболевших пока
растет, - заявил он. - Это говорит
о том, что мы не вышли на плато 
(пик пандемии. - Ред.). Мы сидим
на карантине три недели. Есть на-
дежда, что мы скоро некие первые
признаки выхода на плато увидим.
Наверное, в течение ближайшей не-
дели надо будет принимать какие-
то решения о дальнейшем режиме.
Предстоит сложная комбинация. 
С полным приоритетом здоровья 
граждан. Но еще и с необходимо-
стью не дать задохнуться экономи-
ке. Она и так находится в тяжелом
кризисном состоянии из-за обстоя-
тельств, с которыми мы все стол-
кнулись.

Спикер Кремля рассказал, что из-
менилось в работе Путина с пере-
ходом страны на удаленный режим.

- Система сложная, время ав-
ральное. Оно требует этого само-
го ручного управления, - пояснил 
Пес ков. - То, что все это в режиме 
телеконференции, для президента 
никакой роли не играет. Он еже-
дневно и очень напряженно рабо-
тает. Это ежедневная тема для пре-
зидента. Я бы сказал - временами 
даже ежечасная.

Одно из самых сложных реше-
ний, которые пришлось брать на
себя президенту в последние дни, -
перенос празднования 75-летия
Победы в Великой Отечественной 
войне.

- Конечно, президенту было не-
просто принимать такое реше-
ние, - рассказал Песков. - Но для 
него, еще раз повторяю, приори-
тетом является здоровье людей. 
9 Мая - это святой для всех нас
праздник и святой для президента.
Несмотря на нынешнюю ситуацию, 
россияне отметят День Победы. А 
как же 9 Мая не отметить? Это обя-
зательно!
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даВладимир Путин по итогам совещаний 
по борьбе с коронавирусом подписал 
поручения правительству, министерствам 
и ведомствам.

Обеспечить краткосроч-
ный прогноз количества 
граждан, которые могут 
заболеть коронавирусной 
инфекцией. Докладывать 
ежедневно.

Сформировать единый 
федрезерв средств 
индивидуальной защиты, 
медоборудования, 
лекарственных препара-
тов, дезинфицирующих 
средств.

Создать механизм 
оперативного реагирова-
ния на эпидемиологиче-
скую ситуацию 
в регионах и оказания 
помощи заболевшим.

Сформировать достаточ-
ное количество спецкоек 
для помощи больным, 
у которых выявлен 
коронавирус.

Минобороны представить 
предложения о возможно-
сти привлечения спецсил 
и средств Вооруженных 
сил для борьбы 
с распространением 
коронавирусной инфекции.

Указы, облегчающие положение 
российских и иностранных граждан 
во время эпидемии:

С 15 марта по 15 июня приостанавливаются 
сроки временного пребывания или прожива-
ния, в случае если такие сроки истекают 
в указанный период:

нахождения за пределами России участников 
Госпрограммы по добровольному переселению 
соотечественников, проживающих 
за рубежом, если они не имеют возможности 
въехать в РФ до истечения 6-месячного срока 
нахождения за ее пределами;

добровольного выезда из России иностранных 
граждан и лиц без гражданства, в отношении 
которых принято решение об административ-
ном выдворении за пределы РФ, о депортации 
или передаче иностранному государству;

действия документов, у которых в указанный 
период истекает срок действия: виза, разре-
шение на временное проживание, вид на 
жительство, миграционная карта с проставлен-
ными в ней отметками, удостоверение 
беженца.

ДЛЯ ИНОСТРАНЦЕВ

ДЛЯ РОССИЯН

До 15 июля не нужно менять паспорт 
гражданина Российской Федерации 
и водительское удостоверение, срок 
действия которых истек или истекает 
в период с 1 февраля по 15 июля 

включительно. 
У школьников, которым исполняется 

14 лет, действие их свидетельств 
о рождении продлено до 15 июля.

Поручения 
Кабинету министров:

Президент продлил иностранцам действие виз,
а россиянам - прав и паспортов

Дмитрий ПЕСКОВ:

Решение по карантину 
надо будет принять 
в течение недели
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Владимир Путин из «Ново-Огарево» поздравил всех граждан России,
отмечающих Пасху. В связи с пандемией коронавируса президент 

впервые с 2000 года не посетил пасхального богослужения в Москве.
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Елена КРИВЯКИНА

Пенсионный фонд 
автоматически назна-
чает выплаты и сооб-
щает об этом молодым
родителям по номеру 
телефона.

Более 5 тысяч рос-
сийских семей уже 
получили сертифи-
кат на материнский
капитал, не выхо-
дя из дома, сообщил 
премьер-министр Ми-
хаил Мишустин. Без-
заявительный порядок 
начал действовать с 15
апреля. Теперь Пенси-
онный фонд автомати-
чески получает данные

из загсов о новорож-
денных и родителях, 
проводит проверку и 
сам направляет уве-
домление об оформ-
лении сертификата
в личный кабинет на
портале «Госуслуги» и
на привязанный к не-
му номер телефона.

В дистанционный
формат переводится
оформление и других 
выплат семьям с деть-
ми. Так, родители мо-

гут удаленно получать 
выплаты в 5000 рублей
на каждого ребенка в 
возрасте до 3 лет.

Мишустин также
анонсировал совеща-
ние с губернаторами, 
посвященное борь-
бе с коронавирусом.
По словам премье-
ра, деньги из казны 
на борьбу с болезнью 
регионам выделяются
приличные, а осваива-
ют их очень медленно.

- Во многих субъ-
ектах кассовое ис-
полнение ниже 10%. 
Такая ситуация скла-
дывается в Тверской,
Белгородской, Тюмен-
ской, Новгородской, 
Калужской областях,
Камчатском крае, Ре-
спублике Саха, - пе-
речислил отстающие
регионы Мишустин и
поручил до миниму-
ма сократить все фор-
мальности.

Картина дня: общество

Что еще 
предпринимает 
правительство 

для облегчения жизни 
граждан - в разделе 

«Экономика» на сайте

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина
сомневается, что гражданам надо напрямую 
давать деньги в период пандемии, мол,
достаточно целевых выплат. И мы спросили:

Раздавать деньги 
или не раздавать?
Сергей ЦЕКОВ, сенатор от Крыма:

- Если не начать раздавать деньги - это может поставить
часть населения на грань выживания. На что покупать про-
дукты питания и средства защиты самым бедным? Да, многие
пособия увеличиваются. И да, работодателей обязали платить 
зарплату своим сотрудникам на самоизоляции. Но должна быть
и целевая матпомощь.

Максим СУРАЙКИН, 
экс-кандидат в Президенты России:

- Глава Центробанка ведет себя как главбух, которой всегда
жалко денег. Но с таким подходом треть граждан могут уйти к 
черте голода через месяц-полтора. Выдача денег - это же повы-
шение спроса. И когда люди хоть что-то купят, мы поддержим
и граждан, и предприятия.

Вадим ДЫМОВ, основатель компаний 
«Дымов» и «Республика»:

- Конечно, надо раздавать. Люди нуждаются очень сильно,
особенно многодетные. Давать напрямую. Иначе для чего мы
содержим государство, которое решает, помогать нам или не
помогать.

Валерий КАТЫШЕВ, мэр города Буй,
Костромская область:

- Нужно выдавать сумму для продуктов питания - хотя бы 5 - 7 
тысяч. Мы привыкли скромно жить на периферии. Что касается
отсрочек оплаты «коммуналки» - они могут привести к коллапсу.
Это будет снежный ком.

Василий СОЛОДКОВ, директор Банковского 
института ВШЭ:

- Глава ЦБ права: «с вертолета» раздавать не надо. Но у нас
есть ФНБ - его и надо на предметную поддержку населения 
расходовать. Напрямую или опосредованно. Как? Ну а зачем
создавалась национальная платежная система? И карта «Мир»?
70 процентов населения накоплений не имеет.

Олег ШЕИН, депутат Госдумы:
- Я провел опрос в одной из соцсетей: что у вас с доходами?

И варианты: доходы сохранили; сократили; нет доходов, но есть
сбережения; нет ни доходов, ни сбережений. 65 процентов
ответили: нет ни сбережений, ни доходов. В таких условиях
при отсутствии мер господдержки со стороны государства
население будет вынуждено игнорировать меры изоляции. И
пойдет искать подработку.

За последние сутки наш сайт посетили
7 миллионов 643 тысячи человек

дня»Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

умы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости

27,02
-5%

74,67
-4 коп.

*Средняя цена, по данным сервисов 
доставки продуктов в Москве.
На волне слухов о том, что имбирь якобы
помогает против коронавируса, его цена
в отдельных магазинах подскочила
до 5 - 7 тысяч рублей! А сейчас этот новый 
показатель нашей жизни постепенно
возвращается к тем значениям, что были
в феврале. Значит, паника спадает и 
жизнь рано или поздно придет в норму.

832,24 
руб./кг*, 
-7% 

КУРС ИМБИРЯ

81,10
-18 коп.

 ■ В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ

В ТЕМУ

Киоски печати, автосалоны, 
зоопарки и магазины одежды 
признаны особо пострадавшими
Нина ЦВЕТКОВА

Им предоставят 
субсидии 
и налоговые льготы.

Премьер Михаил Мишу-
стин расширил список отрас-
лей, наиболее пострадавших
от пандемии коронавируса 
(см. «Наглядно»).

Малые и средние предпри-
ятия, работающие в этих от-
раслях, смогут рассчитывать
на существенную поддержку 
от государства.

Во-первых, это прямые
субсидии в размере 12 130 
рублей на каждого работаю-
щего человека. Правда, есть 
условия: организация может 
уволить не более 10% своих 
сотрудников от докризисного 
штата.

Во-вторых, представители 
пострадавших отраслей мо-
гут претендовать на налого-
вые каникулы. 

До сентября они имеют
право обратиться в банк с 
просьбой пересмотреть гра-
фик платежей. 

Евгений БЕЛЯКОВ

Центробанк 
назвал дополнительные 
меры поддержки 
граждан.

На этот раз в списке пять 
пунктов. В основном они ка-
саются заемщиков, попавших 
в трудную ситуацию. 

Это не обязательства, а ре-
комендации ЦБ, но, по сло-
вам экспертов, банки обычно
прислушиваются к мнению
регулятора, чтобы избежать 
возможных санкций.

❶Коллекторов - на удален-
ку. Кредиторам рекомен-

довано не проводить личные 
встречи с должниками. Од-

нако коллекторы смогут зво-
нить по телефону и писать на 
электронную почту.

❷Мораторий на взыскание
жилья. Выселять проштра-

фившихся должников из зало-
женного жилья не рекомендо-
вано до 30 сентября 2020 года.

❸Кредитную историю не пор-
тить. ЦБ попросил банки

не передавать в бюро кредит-
ных историй информацию о 
реструктуризации кредитов и 
не снижать тем самым кредит-
ный рейтинг граждан.

❹Ставки по ипотеке сни-
зятся. Снижены коэффи-

циенты риска для ипотечных 
кредитов. Это касается разме-
ра первоначального взноса и
отношения ежемесячного пла-
тежа к доходам заемщика. Ме-
ра даст возможность банкам
снизить ставки по ипотеке.

❺Истекшие карты продлят.
Банки не будут блокиро-

вать карты, у которых истек 
срок действия. Вместо этого
их срок службы автоматически 
продлят до 1 июля 2020 года.

Ранее уже были в списке 
пострадавших

Авиаперевозки, аэропорты, автоперевозки
Культура и сфера развлечений
Спорт
Туристические агентства
Гостиницы
Общественное питание
Дополнительное и негосударственное 

образование
Организация конференций и выставок
Бытовые услуги (парикмахерские, 

салоны красоты, химчистки и пр.)
Кинематография
Стоматология

 
Добавлены

Киоски печати, книжные магазины, 
спорттовары, магазины игрушек

Автосалоны, магазины автозапчастей
Хозяйственные, универсальные магазины
Магазины бытовой техники
Другие непродовольственные магазины
Магазины одежды, обуви и тканей
Розничная торговля в нестационарных 

объектах и на рынках
Музеи, зоопарки  
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Маткапитал - дистанционно

Банкротов не станут 
выселять из квартир
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Василий ПОЛИКАРПОВ

Спортсмен из Владивостока 
Дмитрий Якухный пробежал 
100 километров в своей 
комнате за 10 часов. 

Пока некоторые жители Владивостока на-
рушают режим, делая индекс самоизоляции 
в нашем городе одним из самых низких в 
стране, приморский спортсмен и тренер 
Дмитрий Якухный своим собственным при-
мером показал, как можно организовать 
спортивный досуг дома. Он пробежал сто 
километров вокруг своей кровати, потратив 
на это чуть больше 10 часов.

Через каждые 10 километров Дмитрий 
менял направление, чтобы голова не кру-
жилась. Ел прямо на ходу и даже
развлекал детей, периоди-
чески усаживая их себе 
на шею. 

- За весь забег,
помимо огурцов, 
я съел около
двух кило бана-
нов и несколь-
ко апельсинов,
а также энерге-
тические батон-
чики. Когда на-
чал чувствовать,
что ноги сводят
судороги, нужно 
было покушать со-
леного, подключил 
чипсы. После 50 
километров сделал 

перерыв буквально на 30 секун
быстро поесть макарон, и потом 
ло 30 секунд был перерыв на бу
с тунцом. За весь марафон вып
2,5 литра колы и дважды сходил 

Дмитрий рассказал, что если б
демия коронавируса, то сейчас б
ходился в пустыне Сахара. Бежа
трамарафон по пустыне протяже
250 километров.

- Пока что его перенесли на с
2020 года, тем не менее нельзя

слабляться и нужно постоян
держать себя и свое тело

тонусе. Кроме того, 
во Владивостоке вот уже

четвертый год организуем
марафон «Приморская
сопка», бежим от Влади-
востока до Уссурийска.
Считай, те же 100 ки-
лометров между этими
городами я пробежал

вокруг кровати, - отметил
Дмитрий Якухный.

По словам Дмитрия, он 
далеко не единственный 
спортсмен, кто в условиях 
самоизоляции продолжает 
бегать, не нарушая при этом 
режим.

- Кто-то из друзей уехал в деревню к 
родным, вокруг дома бегает, другие также 
на дому бегают по квартире, на балконе 
даже. Спорт не пропал из нашей жизни, не-
смотря на эпидемию. Мы своим примером 
показываем всем жителям Приморья, что 
спорт возможен даже в таких ситуациях. 
Скоро все пройдет и мы вновь вернемся к 
привычному темпу жизни.

Милана СОКОЛ

Последние три дня 
число заболевших 
коронавирусом в 
Приморье резко растет. 

Прошли времена, когда о
новых заболевших в При-
морье сообщали не каждый
день, и прибавлялось их по
один-два человека. Стати-
стика по региону резко по-
шла вверх, и выходные не
стали исключением. В суб-
боту подтвердили 18 случаев
заболевания, в воскресенье
- плюс 13, а в понедельник 
- сразу плюс 24. И вот уже
общее число заболевших 
перевалило за психологиче-
скую отметку и измеряется
теперь трехзначным числом.
На 20 апреля с диагнозом
COVID-19 в крае зареги-
стрировано уже 104 человека.

Среди тех, чей диагноз
подтвердился за последние
сутки, - еще один ребенок.
Малыш находится в детском
инфекционном госпитале
при Владивостокской кли-
нической больнице № 2, там
же, где еще трое детей, забо-
левших ранее.

Всего на лечении в Примо-
рье находятся 95 пациентов.

- Почти у половины из 
госпитализированных в 
инфекционный госпиталь 
диагностирована пневмо-
ния, а если есть пневмония, 
то в данном случае мы уже 
не говорим о легкой степени 
тяжести заболевания. Это 
всегда средняя степень, 
- отметила заместитель 
председателя правитель-
ства Приморья - министр 
здравоохранения Анастасия
Худченко.

Медики призывают мест-
ных жителей соблюдать 
режим самоизоляции и не 
подвергать опасности свое 
здоровье и жизни окружа-
ющих.

- Нужно думать не только 
о себе: о том, как перенесу 
я, но и о том, как перенесут 
мои родные, окружающие. 
Только от каждого из нас за-
висит, будем ли мы распро-
странять инфекцию и какой 
характер это распростране-
ние примет, - констатирова-
ла Анастасия .

Но есть и положительные 
новости. Опасную болезнь 
удалось победить еще трем 

местным жителям. Среди 
выздоровевших - двое муж-
чин и одна женщина, их вы-
писали 20 апреля.

По словам врачей, мужчи-
ны гораздо легче перенесли 
заболевание, особых жалоб 
и проблем у них не возника-
ло. А вот женщине понадо-
билась экстренная помощь 
медиков.

- Пациентка поступила в 
отделение 22 марта в удов-
летворительном состоянии. 
Однако позже заболевание 
усугубилось пневмонией, 

состояние здоровья резко 
ухудшилось, потребовал-
ся перевод в палату ин-
тенсивной терапии, где 
она находилась несколько 
дней. Врачам удалось ста-
билизировать состояние, и 
дальнейшее лечение проте-
кало стабильно, - отметили 
в правительстве Примор-
ского края.

Всего в крае на момент 
написания этого материа-
ла семеро выздоровевших. 
Двое с болезнью не спра-
вились.

ХРОНИКА
КОРОНАВИРУСА

ЗАРАЖЕНЫ (Приморский край)  
ВЫЗДОРОВЕЛИ       

человек              (за сутки)

104  (+24)
7      (+3)

ПОГИБЛИ
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 ■ ЗНАЙ НАШИХ!

 ■ ОТКАЗ

Вышел 
погулять
Анастасия МЕЛЬНИКОВА

Приморец с COVID-19 
отлучился из больницы 
на несколько часов. 

38-летний Демьян из Приморья в 
начале апреля слег, казалось бы, со 
стандартной пневмонией. В больнице 
он провел больше двух недель, со дня 
на день ждал выписки. Признается, что 
чувствовал себя уже очень хорошо, 
лечение помогало.

Пульмонологическое отделение ККБ 
№ 1, где он лечился, не является закры-
тым, пациенты могут спокойно выходить 
на улицу, дышать свежим воздухом, 
прогуливаться до магазина. Если им, 
конечно, позволяет на то здоровье. 
Так вот и получилось, что и Демьян 
«замучался лежать» и отправился за 
ворота по своим делам - в гости к другу.

- Я, получается, пошел к другу мыться 
и кушать. Мы курицу тогда приготовили, 
поели, легли спать. Утром я уже был 
в больничке. Пришел, значит, туда и, 
как говорится, пророс. Врачи сказали, 
что, пока я отсутствовал, у меня нашли 
коронавирус. Всю ночь разыскивали.

Демьян ушел из отделения еще днем 
18 апреля. Вечером в те же сутки приш-
ли его результаты на коронавирусную 
инфекцию - положительные. Медики 
незамедлительно обратились к поли-
цейским. Демьяна объявили в розыск.

- В дежурную часть отдела полиции 
№ 4 поступило сообщение дежурного 
врача приемного отделения медицин-
ского учреждения о том, что пациент с 
подтвержденным диагнозом «коронави-
русная инфекция» самовольно покинул 
здание больницы. Спустя несколько 
часов мужчина вернулся и был госпи-
тализирован в инфекционное отделение 
другого медучреждения, - рассказы-
вают в пресс-службе УМВД по городу 
Владивостоку.

Врач отделения пульмонологии Оль-
га Рублева подтвердила, что Демьян и 
вправду, когда уходил, не мог знать, 
что у него коронавирус.

- У нас не карантинное отделение, но 
все сдают мазки, это положено так. 
Пациент, естественно, не знал, что его 
мазок придет положительным. Резуль-
таты поступили к нам гораздо позже. 
Он не имел каких-то намерений кого-то 
заражать, как пишут в СМИ и в соц-
сетях. Я призываю людей быть более 
корректными.

Демьяна тем же воскресным утром, 
19 апреля, перевели в инфекционную 
больницу. Там же лежат остальные па-
циенты с подтвержденным диагнозом 
COVID-19.

Правда, хоть Демьян и не знал, что у 
него коронавирус, его все равно могут 
оштрафовать. 

- В отношении гражданина возбужде-
но административное производство по 
статье 20.6.1 КоАП РФ («Невыполнение 
правил поведения при чрезвычайной 
ситуации или угрозе ее возникнове-
ния»). Материалы направлены в суд, 
- сообщили в полиции. 

Перевалило за сотнюПеревалило за сотню

В Приморье уже семеро выздоровевших,
но 95 человек все еще борются с COVID-19.
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В 2019 году Дмитрий
стал первым за 18 лет

россиянином, выигравшим
марафон на Великой

китайской стене.

ультрамарафон в Гонконге 
протяженностью 160 

километров с подъемом на
8600 метров и стал первым 

россиянином, который вообще
финишировал в этом забеге.

нд, чтобы 
еще око-
утерброд 
ил около 
в туалет.
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сентябрь 
я рас-
нно 
о в 
мы 
вот уже

вати

В феврале 2020-го 
Дмитрий пробежал 

ультрамарафон в Гонконге
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Смотрите 
видео с забегом 
Дмитрия Якухного 
вокруг кровати 
на сайте DV.KP.RU 
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Милана СОКОЛ

Аварийный барак в 
Приморье грозит похоронить 
под собой жильцов.

Жильцы аварийного дома в Арте-
ме бьют тревогу. Их барак 1957 года
постройки может рухнуть в любой
момент. Все предпосылки для этого
есть: пол уже провалился, по всему 
периметру огромные дыры, стены и 
окна перекошены, а потолок держит-
ся на березовых подпорках. Однако,
несмотря на столь плачевное состоя-
ние жилища, люди много лет не могут
добиться переселения.

ДОМ У ШАХТЫ
Проседание грунта возле дома № 7 

на улице Вахрушева началось много
лет назад. Местные уже и не при-
помнят, когда появился провал - то
ли при работе шахты «Амурская», то
ли после ее закрытия в 2000 году. Но
с каждым годом яма все больше раз-
растается, состояние единственного
дома поблизости ухудшается. Барак 
муниципальный, по словам жильцов,
пришел в негодность еще в прошлом
веке, но добиться переселения не по-
лучается до сих пор.

- Дом стоит на сваях, которые зи-
мой распирает наружу, а летом они
под давлением уходят вниз. От этого
перекашиваются окна, стены, две-
ри, пороги, вздыбливаются полы.
Рухнула печь и частично потолок,
как смогли, восстановили своими 
силами, сейчас подпираем его бе-

резовыми бревнами, чтобы ночью 
вдруг не придавил. У соседки полно-
стью обвалилась крыша, жить стало 
невозможно, она уехала. У второй 
женщины в квартире потолок про-
вис примерно на полметра, горб на 
всю комнату, того и гляди упадет, - 
поделился Арсен Циклаури, члены 
семьи которого проживают в ветхом 
бараке.

Арсен жил в доме вместе с женой и 
тремя детьми с 1995 года. Вся семья 
ютилась в небольшой комнатке. Ра-
нее в жилище были прописаны ро-

дители супруги.
Сейчас в ава-
рийном бараке 
проживает одна 
из дочерей мужчи-
ны - Наталья Ступак. 
Все коммунальные не-
взгоды девушка пытается 
преодолеть вместе с супругом.

В ПОИСКАХ СПРАВЕДЛИВОСТИ
По словам мужчины, после того 

как шахта закрылась, была первая 
попытка расселить жильцов дома, 
который находится в опасной зоне,
поблизости от предприятия.

- Получили документы с перечнем, 
какие именно бараки находятся на 
подработанных землях. Сначала наш 
дом внесли в этот список. Мы вместе 
с соседями выиграли суд с шахтой о 
предоставлении квартир. К сожале-
нию, переселить всех предприятие 
не смогло, так как обанкротилось, 
- вспомнил начало жилищной исто-
рии Арсен.

Как уверяет глава семейства Ци-
клаури, все документы благополуч-
но были переданы в администрацию 
Артемовского городского округа, ко-
торая обязалась взять все расходы по 
переселению на себя. Но процесс 
переезда закончился, даже не успев
начаться.

- Позже состоялся еще один суд, 

только в этот раз мы прои-
грали. Списки уже были 
переделаны, и дом в них 
не попал. Зато стали 
массово расселять лю-
дей с улицы Совхозной, 
которая находится не-

подалеку. Многие даже
специально прописыва-

лись в аварийные дома,
чтобы получить новое жилье.

А мы остались не у дел, обещали
поставить в очередь на расселение,
- рассказал мужчина.

СЕГОДНЯШНЯЯ РЕАЛЬНОСТЬ
- Дом по адресу Вахрушева, 7,

действительно признан аварийным
11 апреля 2018 года. Все квартиры в 

данном доме муниципальные.
Сейчас в рамках программы

по переселению из ава-
рийного жилья расселя-
ются дома, признанные 
аварийными в период
с 1 января 2012-го 
по 1 января 2017 года. 
Поэтому данный много-
квартирный дом в про-

грамму по переселению не
попадает. Все дома, при-

знанные аварийными с 2017
года, будут включены в последу-

ющие программы по переселению, -
прокомментировали в администра-
ции Артемовского городского округа.

Таким образом, ждать расселения,
видимо, придется еще долго. А вот
ждать возможного ЧП очень не хо-
чется. Обслуживать аварийный дом
не соглашается ни одна управляющая
компания.

- Были одни добровольцы. При-
слали нам как-то квитанции за не-
существующий лифт, канализацию и
пользование подвальным помещени-
ем. Потом приехали, посмотрели на
реальное состояние дел и отказались
от дома, - поделилась мама прожи-
вающей в бараке девушки.

Никаких коммуникаций к дому не
подведено, о ванной комнате и про-
чих прелестях остается только меч-
тать. Деревянный туалет на улице
построил зять Арсена. Пользуются
все жильцы. Вода в колонке непо-
далеку. Мыться молодым приходится
ездить к родителям. Жильцам уда-
лось только наладить вывоз мусора,
правда, его забирают лишь несколько
раз в месяц.
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 ■ ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Милана СОКОЛ

Глава Владивостока Олег 
Гуменюк принял участие 
в акции в Покровском парке. 

Яблони, груши, сирень и другие деревья 
и кустарники - 75 саженцев высадили в 
Покровском парке. Причем многих рас-
тений раньше тут не было, но теперь ви-
довой состав парка расширился.

- В Покровском парке довольно много 
растений устарело, поэтому мы решили 
пополнить видовой состав молодыми де-
ревьями и кустарниками. Сегодня здесь 
высадили амурский бархат, краснолист-
ный дуб, груши, яблони, клен, сирень и
другие растения, - рассказала замести-
тель начальника отдела текущего 
содержания и озеленения Ольга Цой.

Городские озеленители появились здесь 
в субботу, 18 апреля, вместе с сотруд-
никами управления по делам молодежи и 
Молодежного ресурсного центра. Принял 
участие в акции и глава Владивостока 
Олег Гуменюк. Он отметил, что даже в 
период полной самоизоляции, которая 
сейчас действует на территории города, 
мероприятия по благоустройству краевой 
столицы проводятся ежедневно. 

- В связи со сложившейся эпидемиоло-
гической обстановкой жителям нашего 
города сейчас необходимо находиться 
дома. Но городские службы не прекраща-
ют свою работу. Мы должны обеспечить 
чистоту города, отремонтировать дороги, 
благоустроить общественные простран-
ства. Сегодня мы своими силами высади-

ли новые растения в Покровском парке. 
Работу по озеленению будем продолжать 
и в других районах Владивостока. Всего 
на этот год мы закупили 25 тысяч сажен-
цев, - отметил глава города.

Впрочем, режим самоизоляции тоже 
вносит свои коррективы в работу город-
ских служб. Помимо лопат и ведер, все 
участники акции вооружились и индиви-
дуальными средствами защиты.

Как уточнили в управлении дорог и бла-
гоустройства, в этом году разработана 
новая концепция озеленения Владиво-
стока. В краевой столице появится еще 
больше зеленых зон, будут благоустроены 
парки и скверы, приведены в порядок 
откосы и косогоры, а городские клумбы 
будут наполнены разнообразными видами 
однолетников и многолетников. Обилие 
цветущих растений порадует горожан 
уже этой весной. 
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Мэр посадил дерево

В Покровском парке высадили 
новые деревья и кустарники.
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Трудно поверить, что этот дом жилой. 

Людей уже много лет обещают расселить, но они не верят, что доживут.

Потолок на березовых подпоркахПотолок на березовых подпорках
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Сергей БАЛАНОВр

На строящемся соборе 
в центре Владивостока 
на Пасху впервые 
запели колокола.

Жители столицы Дальнего Восто-
ка впервые смогли услышать коло-
кола строящегося на центральной
площади Спасо-Преображенского
собора 19 апреля, в день Светло-
го Христова Воскресения. Коло-
кольный звон предварял необыч-
ный музыкальный флешмоб - у 
стен будущего собора состоялся
импровизированный Пасхальный 
концерт.

Идея такого мероприятия роди-
лась в связи с предписанием Рос-
потребнадзора, согласно которому 
православные верующие Приморья
не имели возможности посетить
Пасхальные богослужения. Празд-
ничные богослужения в Покров-
ском кафедральном соборе им при-
шлось наблюдать онлайн.

- Чтобы приободрить примор-
цев, священнослужители епар-
хии воплотили необычный
проект - приобщиться к 
радости о Воскресшем
Спасителе смогли де-
сятки автолюбителей и
прохожих, - сообщили
в пресс-службе Влади-
востокской епархии.

Песнопения Пасхи ис-
полнил хор духовенства
Владивостокской епархии
и Митрополичий хор По-
кровского кафедрального
собора.

Строительство собора в
центре Владивостока ведет-
ся на пожертвования, по-
этому процесс растянулся на много
лет и много раз замирал и активи-
зировался вновь. Место под храм
освятили еще в 2000 году, стройка
же началась спустя 10 лет, а к 2014-
му была временно заморожена, тог-
да же рядом открылся временный
храм.

Большие надежды связывали, ве-
роятно, с одним из инициаторов
стройки, экс-губернатором Серге-
ем Дарькиным. Осенью 2017 года
он с тогдашним врио губернатора
Андреем Тарасенко осмотрел ожив-
шую стройку, где представители
подрядчика пообещали полностью
достроить храм в 2019 году.

Однако более подробная инфор-
мация об участии Дарькина в стро-
ительстве так и не была озвучена,
стройка снова притормозила. А тут
еще и бывший «Дальспецстрой»
снова подал иск в арбитражный суд,

требуя почти 350 миллионов рублей
за 2011-2014 годы.

Впрочем, сейчас собор уже не вы-
глядит безнадежным долгостроем.
Весной 2018 года сюда привезли из
Волгодонска первые части куполов
- с золотым напылением на пласти-
нах из титанового сплава. К сентя-
брю того же года он засиял золоты-
ми куполами на весь город. Храм
будет носить статус кафедраль-
ного собора. Он сможет вместить
до 3 тысяч прихожан.

 ■ ЖКХ 

Сергей БАЛАНОВр

Глав городов 
и районов 
из-за коронавируса 
и самоизоляции 
попросили 
не торопиться 
отключать батареи. 

Зампред правительства
Приморья Елена Пархомен-
ко на селекторном совеща-
нии попросила глав городов
и районов края не торопить-
ся с отключением тепла в
жилых домах. Такая просьба
возникла в том числе и пото-
му, что в регионе действует
режим самоизоляции, боль-
шинство граждан дома про-
водят значительную часть
времени, а «находиться в те-
плой квартире все же ком-
фортнее, снижается риск
простудных заболеваний».

Сегодня каждый муници-
палитет сам определяет да-

ту окончания отопительного
сезона, исходя из среднесу-
точных температур воздуха
на улице.

- Традиционно в южных,
центральных районах, в част-
ности во Владивостоке, по-
дача тепла прекращается в
конце апреля - начале мая.
Однако, исходя из практи-
ки, зачастую теплая погода

сменяется холодными дня-
ми, и при холодных батареях 
в квартире уже становится 
некомфортно, поступают 
жалобы от населения и да-
же просьбы снова подклю-
чить отопление. Поэтому мы 
рекомендуем главам муни-
ципалитетам не спешить с 
окончанием отопительного 
сезона, - обозначила она. 

Тепло в домах приморцев 
задержится подольше
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Звон Спасо-Преображенского собора 

Обычно во Владивостоке отключают
батареи в конце апреля, но не в этот раз.  

Строительство собора
началось в конце 2010 года.

Колокола установили 
еще два года назад, 

но сегодня над
Владивостоком впервые

прозвучал их звон.
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

В воскресенье по всей 
стране зафиксировали 
6060 случаев заболевания, 
а в первый день рабочей 
недели всего 4268. 

По данным Роспотребнадзо-
ра, за последние сутки в России 
зарегистрировано значительно
меньше подтвержденных случа-
ев коронавирусной инфекции
COVID-19 - всего  4268 в 76 ре-
гионах. Ничего себе мало?! Да, не
так уж и мало, но в воскресенье
сообщалось о 6060 случаях ин-
фицированных.

А обстановка сейчас такая, что
снижение числа зараженных -
новость радостная. Это нача-
ло хорошей тенденции? «КП»
обратилась за комментарием к 
иммунологу, эксперту по обще-
ственному здоровью и междуна-
родному здравоохранению, канди-
дату медицинских наук Николаю
Крючкову.

- По одному дню сказать, что
есть обнадеживающая тенден-
ция, к сожалению, нельзя. По-
прежнему идет прирост новых 
выявленных случаев заражения
коронавирусом в России - в пре-
делах от 14% до 18%. Так про-
исходит больше 10 дней, кроме
сегодняшнего. Если, например,
вчера, когда было 6060 случа-
ев, прирост доходил до 16,5%,
то сейчас, когда зафиксировано
4268 новых случаев, прирост по-
лучается около 10%.

Словом, пока говорить про тен-
денцию рано, но есть шанс, что
в течение ближайших дней еже-
дневный прирост будет ниже 10%.
Посмотрим. Пока же идет неко-
торое колебание меньше-больше
в пределах одного коридора.

О том, как выходят
из карантина некоторые страны

Европы и США - > стр. 12.  

Картина дня: инициативы

Данные 
на понедельник: 

Число новых 
зараженных 
упало 
в полтора раза

 ■ ПОДСЧЕТЕлена ОДИНЦОВА

Депутаты хотят 
регулировать 
дачные споры 
Гражданским 
кодексом.

У граждан, которые года-
ми воюют друг с другом из-
за слишком высокого забора 
или «не того» запаха с со-
седнего участка, скоро могут 
появиться новые аргументы. 
В Гражданский кодекс будут 
внесены поправки, регули-
рующие соседские права, 
заявил председатель Коми-
тета Госдумы по госстрои-
тельству и законодательству 
Павел Крашенинников.

ЧТО ПОМЕНЯЕТСЯ?
- В законопроекте ука-

зывается, что собственник 
земельного участка должен
владеть и пользоваться сво-
им наделом таким образом,
чтобы не нарушать права со-
седей, - пояснила «КП» ад-
вокат по земельным и жилищ-
ным делам Светлана Жмурко.

Если более конкретно, то
перечислены следующие си-
туации.

✓ Воздействие газов, па-
ров, запахов, дыма, копоти, 
тепла, шумов, вибрации и 
т. п. с соседнего участка не 
должно превышать установ-
ленные нормативы. А если 
нормативов нет, то «разу-
мных пределов», исходя из
местоположения земли или 
обычаев.

✓ Нельзя возводить по-
стройки, которые плохо 
воздействуют на соседний 
участок. Если строение при-
чиняет вред соседнему зе-
мельному участку, его при-
дется снести. В частности, 
без согласия на то соседа не
должны меняться освещен-
ность его участка и откры-
вающийся оттуда обзор.

✓ Нельзя подсыпать зем-

лю на свой участок, если это
нарушит сток воды с участ-
ка соседа. И углублять свой
участок способом, при кото-
ром грунт соседнего участ-
ка может поехать. Колодец
надо копать так, чтобы не
исчезла вода из колодца со-
седа. А устраивая канализа-
цию - убедиться, что она не
начнет загрязнять соседний
участок.

✓ Соседа по участку надо
будет пускать на свою тер-
риторию, если ему нужно
произвести какие-то работы
или ремонт, которые воз-
можны только с соседской
земли.

✓ Дается право на закон-
ных основаниях собирать
плоды, которые упадут на
ваш земельный участок с де-
рева или куста соседа. Также
можно обрезать корни дере-

вьев или кустарников, кото-
рые залезли на вашу терри-
торию с соседнего участка.

ГЛАВНЫЙ ВОПРОС:
КАК ДОКАЗАТЬ?

Предполагаемые новше-
ства вызывают много во-
просов.

- Непонятно, каким об-
разом будет определяться 
недопустимое воздействие 
на соседний участок. По 
действующим строитель-
ным нормам и правилам 
(СНИПам)? Но их не ко всем 
ситуациям можно приме-
нить, к тому же иногда они 
носят рекомендательный 
характер, - говорит Светла-
на Жмурко. - Сейчас глав-
ная сложность с соседскими 
спорами - как доказать, что 
чьи-то права нарушены. И 
этот вопрос остается...

 ■ ОСТРАЯ ТЕМА

Гастарбайтеров приравняют к гражданам России?
Владимир НИКОЛАЕВр

Чтобы сдержать уличную 
преступность, аналитики 
предлагают платить мигрантам 
пособия по безработице.

Приравнять на время эпидемии гастарбай-
теров к гражданам России, чтобы те могли 
получать пособия по безработице и все 
другие льготы, предложило Агентство стра-
тегических инициатив (АСИ). Это должно 
помочь снизить социальную напряженность 
среди иностранных рабочих и не допустить 
разгула преступности.

Однако российские эксперты скептически 
отозвались об этой инициативе.

- Как на практике будет исполняться такое 
решение? - удивляется проректор Финан-
сового университета при правитель-
стве РФ Александр Сафонов. - Службы 
занятости уже сейчас работают на пределе, 
оформляя российских безработных. Если 
туда будут обращаться еще и потерявшие 
работу мигранты, то работа будет парализо-
вана. Тем более что документы иностранцев 
отличаются от наших, а значит, их придется 
обрабатывать вручную.

Кроме того, не исключены возможности 
злоупотреблений.

- Многие мигранты работают без оформ-
ления, - напоминает Сафонов.

При этом эксперт считает, что помощь 
мигрантам оказывать все-таки нужно.

- Лучше это делать через диаспоры или, 
например, мечети, - предложил Сафонов. - 
Там точнее понимают реальную картину, 
кто нуждается в поддержке, а кто нет. И 
выделять не деньги, а гуманитарную помощь 
в натуральном виде - продукты, одежду.

Загородил соседу обзор -
ломай забор
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В России в последнее время работали несколько миллионов мигрантов. 
И многие из них сейчас остались без средств к существованию.
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ЗАРАЖЕНЫ (мир)  2 404 555 (+63 489)
ЗАРАЖЕНЫ (Россия) 47 121   (+4 268)

человек за сутки

Ярослав КОРОБАТОВр

«Комсомолка» поговорила 
с российским разработчиком 
самого точного в мире 
экспресс-теста для 
диагностики коронавируса.

Результат анализа готов всего за
30 минут! Точность свыше 99,9%!
Производитель готов выпускать
более 2,5 миллиона тест-систем в
неделю! Такие показатели на сегод-
няшний день - это передовой ру-
беж научных разработок, которого
в мире достигли единицы. Среди
них и российско-японская команда
создателей тест-системы EMG - са-
мого точного метода определения
коронавируса на основе быстрой мо-
лекулярной диагностики на изотер-

мальных реакциях.
Тест-систему уже
закупают для ис-
пользования в
России и за рубе-
жом. Мы погово-
рили с директором
компании - произ-
водителя «Эвотэк -
Мирай Геномикс»
(EMG) Ленаром
ВАЛЕЕВЫМ.

«ПОНАЧАЛУ В НАШУ ИДЕЮ
НЕ ОЧЕНЬ ВЕРИЛИ»

- Ленар, сколько времени заняла
разработка экспресс-теста?

- Мы начали заниматься разра-
боткой с середины марта. Работали
в режиме всеобщей мобилизации,
сняли специалистов с других направ-
лений, люди работали и днем, и но-
чью. Главная задача состояла в том,
чтобы создать портативную лабора-
торию, производство которой мож-
но было бы легко масштабировать.
Поскольку в условиях пандемии не-
обходимо за считаные дни развер-
нуть производство в очень большом
объеме. В итоге нам это удалось, в
рекордные сроки мы получили очень
эффективную тест-систему.

- Многие разработчики тест-систем
за рубежом сталкиваются с такой про-
блемой: они не могут быстро запустить
производство, потому что оформле-
ние разрешительных документов у 
регулятора занимает много времени.
Насколько быстро у нас эти вопросы
решаются в условиях такой чрезвы-
чайной ситуации?

- Поначалу, когда мы пришли в
«Роспотребнадзор» с нашей иде-
ей создания тест-системы быстрой
молекулярной диагностики на изо-
термальных реакциях нового поко-
ления, к ней отнеслись без особого
энтузиазма. Дело в том, что «изотер-
малки», которые до этого существо-
вали в мире, не отличались высо-
кой точностью. Главный санитарный 
врач Анна Попова сказала: нас такое 
качество не устраивает, вы може-
те заниматься разработками, но мы
будем вас жестко контролировать
и проверять по полной программе.
Такую реакцию можно понять, по-
скольку в случае с коронавирусом
цена ложноотрицательного теста
очень высока - зараженного чело-
века выпускают из-под наблюдения,
и может возникнуть цепочка распро-

странения опасной инфекции. Нас
курировал новосибирский «Вектор»,
и на клинических испытаниях нам
предложили вслепую протестировать
800 образцов: 400 положительных и
400 отрицательных. Наш тест пока-
зал 100-процентный результат - ни
одной ошибки. После этого отно-
шение к нам изменилось, нашим
тест-системам дали зеленый свет.

ЛОВИТЬ БОЛЕЗНЬ
В САМОМ НАЧАЛЕ

- Насколько вы опережаете по точ-
ности зарубежные аналоги?

- Если сравнивать изотермальную
реакцию в системах EMG со всеми
иными аналогичными решениями,
то мы гарантированно ловим 100
копий вируса на свабе. Другие си-
стемы чаще всего дают результат от
1000 копий и выше. Точность нашего
теста свыше 99,9%, а многие другие
изотермические тесты показывают
точность ниже 95%.

- Можете для широкой публики по-
яснить, что такое «ловим 100 копий
вируса на свабе»?

- Cваб - это зонд, такая длинная па-
лочка с ваткой на конце, с помощью
которого берут мазок из глубины но-
соглотки. Вирус гриппа, попав в ор-
ганизм, моментально создает тысячи
копий, и наш тест легко определяет
этот вирус в первые часы болезни.
Коварство коронавируса заключает-
ся в том, что инкубационный период
может длиться до двух недель, и все
это время концентрация вирусов в
организме невелика. На свабе во вре-
мя забора образца может оставаться
меньше 100 копий. Например, 20 или
40 копий, если у человека сильный
иммунитет и он болеет бессимптом-

но. Но такой пациент заражен и, сам
того не зная, может заразить дру-
гих людей. Поэтому крайне важно
иметь инструмент, который может
ловить коронавирус на минималь-
ных следах в организме человека.
Обычно лабораториям хватает теста
чувствительностью на 1000 копий

вируса в исследуемом образце. Наш
тест начинает реагировать уже на
20 - 100 копий вируса. А свыше 100
копий - это порог 100-процентной
гарантии. Это передовой рубеж на
сегодняшний день, до которого до-
брались только мировые лидеры.

- Я читал, вы готовы выпускать 2,5
миллиона тестов и 1000 портатив-
ных лабораторий в неделю. Насколько
быстро можно развернуть такое мас-
штабное производство?

- Через некоторое время мы мо-
жем эти цифры увеличить. Благо-
даря Российскому фонду прямых 
инвестиций (РФПИ) и частному 
финансированию в стране уже на-
лажено производство компонентов
тест-системы, базой для сырья слу-
жит синтез в Институте биооргани-
ческой химии Российской академии
наук. А в «Сколково» запущена ли-
ния по розливу конечных реагентов
для лабораторий. Под производство
мини-лабораторий переоборудуются
предприятия оборонного комплек-
са. За все время пандемии в России
проверено более 1 миллиона чело-
век. Сейчас ведется огромная работа,
чтобы страна имела возможность
охватить массовым тестированием
десятки миллионов людей.

m
sp

.ta
ta

r
pppppp

«Мы можем тестировать
на COVID-19 пассажиров в аэропортах 
быстрее, чем они получат багаж»

- Это российско-
японская разработка,
можете обрисовать, в
чем вклад российской
стороны, а в чем - япон-
цев?

- Наши японские коллеги
занимались разработкой
реагентов. Российская
сторона сконцентриро-
валась на производстве
наборов пробоподготов-
ки, производстве части
исходного сырья, розли-
ве реагентов и формиро-
вании наборов для реак-
ций, а также на создании
самой портативной мини-
лаборатории. Все ком-
мерческие права на ис-
пользование технологии
переданы России.

- С какими странами
еще сотрудничаете?

- Тест-системы EMG уже
доставлены в США, ОАЭ,
Австрию и другие страны.

Там они или уже задей-
ствованы в диагностике,
или проходят последние
регистрационные дей-
ствия.

- Сейчас люди начнут
искать тест-системы в
аптеках, но ведь, на-
сколько я понял, они
предназначены для ла-
бораторий и стациона-
ров?

- Да, они для профессио-
нального использования.
Кто в них нуждается? В
первую очередь приемные
покои стационаров, где
нужно быстро разделить
потоки больных на COVID-
положительных пациентов
и тех, у кого коронавируса
нет. Кстати, наши системы
в тестовом режиме уже
используются в инфек-
ционных больницах и мы
получаем от врачей очень
хорошие отзывы. Скоро

тест-системы поступят в
стационары в массовом
порядке. Большие пер-
спективы открываются для
применения в аэропортах.
С нашей технологией мы
за полчаса можем про-
верить поток пассажиров
только что прибывшего
рейса - пока они пройдут
пограничный контроль и
дождутся багажа, мы уже
получим результаты ана-
лизов.

Эту разработку ждут
крупные промышленные
предприятия, а кроме
того, мы получили много
заказов от добывающих
компаний, которые ведут
разработки в удаленных
регионах вахтовым мето-
дом. Для них это хороший
способ сохранить здоро-
вье работников и  избе-
жать риска остановки
производства.

Коммерческие права
на технологию принадлежат России

 ■ ВАЖНО

Тем временем авиакомпания 
Еmirates начала проверять

пассажиров
на коронавирус > стр. 12.
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На днях Дмитрий Нагиев в прямом эфире вел полуфинал шоу «Голос. 
Дети», в пятницу ему предстоит работать на финале. Естественно,
популярный телеведущий постоянно проверяется на коронавирус.
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Анна ДОБРЮХА 

На вопросы читателей
«КП» отвечают эксперты.

Здравоохранение бросает все силы на
борьбу с COVID-19. Многие больницы
или отделения в них переоборудуют для
спасения инфекционных больных. На
это же сейчас в первую очередь наце-
лена работа скорой. Во всяком случае
у многих, кто смотрит ТВ и читает
новости, складывается именно такая
картина.

А что ждет тех, у кого случится обо-
стрение язвы желудка, сахарного диа-
бета, гипертонический криз, инфаркт
или инсульт? Им-то помогут или при-
дется ждать лучших времен, до кото-
рых с некоторыми диагнозами можно
и не дожить?

УРОВЕНЬ ТРЕВОЖНОСТИ -
КАК У ОНКОБОЛЬНЫХ

- Примерно 25%, то есть четверть
обращений к нашим страховым пред-
ставителям по ОМС сейчас связана с
вопросами по коронавирусу, - расска-
зывает вице-президент Всероссийского
союза страховщиков (ВСС) Дмитрий
Кузнецов.

Напомним, каждый, у кого есть по-
лис ОМС, может бесплатно обращать-
ся за помощью к страховым предста-
вителям - специалистам компании,
выдавшей полис.

- На первом месте - вопросы о по-
лучении больничных листов в свя-
зи с карантином, - продолжает экс-
перт. - А вот на втором - обращения,
связанные с беспокойством граждан о
возможности получить плановую мед-
помощь в условиях эпидемии. Особен-
но переживают пациенты, страдающие
тяжелыми хроническими заболевания-
ми. Уровень тревожности людей (не
откажут ли им в медпомощи. - Ред.) 
сейчас настолько высок, что эти эмо-
ции можно сравнить с переживания-
ми онкобольных, узнавших о своем
диагнозе!

ЕСЛИ ВОЗНИКЛИ ПРОБЛЕМЫ
- Как видно из постановления прави-

тельства (см. «Вырежи и сохрани»), не 
идет речь о запрете, отмене каких-либо
видов медицинской помощи. Пациенту 
не могут отказать, - подчеркивает Дми-
трий Кузнецов. - Возможен только пе-
ренос плановых видов медпомощи в тех 
случаях, когда это позволяет состояние
пациента. Если требуются неотложные
меры, то они должны быть выполнены.

При этом на практике, безусловно,
могут возникать сложности, признает
эксперт. Они и возникают. Всегда есть 
человеческий фактор. На фоне пере-
профилирования больниц для спасе-
ния пациентов с коронавирусом где-
то может возникать путаница, паузы в 
оказании медпомощи. Но со временем
все отладится, - подчеркивает Дмитрий
Кузнецов.

- Когда человеку становится плохо - 
с сердцем, из-за травмы, - то ему не до
того, чтобы вникать в трудности пере-
профилирования больниц. Что делать?

- Во всех ситуациях, когда возни-
кают проблемы с оказанием медпо-
мощи, нужно сразу же обращаться к 
своему страховому представителю по
ОМС (телефон горячей линии указан
на полисе. - Ред.). Пациента не толь-
ко проконсультируют, но и при необ-
ходимости помогут добиться приезда
врача на дом или решения вопроса о
госпитализации.

ЭТО ПРИГОДИТСЯ
Кроме номера скорой (103 или 112),

внесите в телефон номер страховой
компании, выдавшей полис ОМС. Туда
можно позвонить за консультацией или
с конкретной жалобой.

Помогут ли врачи,
если болеешьесли болеешь
не коронавирусом?не коронавирусом?

КОМПЕТЕНТНО

«Дотерпеться» 
до инфаркта

- Я бы не сказал, что больные с дру-
гими патологиями, кроме СОVID-19, 
окажутся совсем уж в критической 
ситуации и останутся без необходи-
мой медпомощи. Но есть большая 
проблема,  - признает Ярослав 
Ашихмин, врач-кардиолог, канди-
дат медицинских наук, член Ев-
ропейского общества кардиоло-
гов и Американской ассоциации 
сердца, советник генерального 
директора Фонда международ-
ного медицинского кластера. - Лю-
ди сильно напуганы коронавирусом 
и не всегда понятными указаниями 
чиновников. Так, на региональных 
сайтах здравоохранения можно най-
ти фразы, что посещать поликлиники 
и больницы сейчас можно только в 
неотложном состоянии и/или в слу-
чае угрозы для жизни. Как обычному 
человеку, да еще встревоженному 
эпидемией и страдающему из-за бо-
лезни, понять: он уже под угрозой?

Я сталкиваюсь с тем, что мои па-
циенты терпят, с болью в грудной 
клетке сидят ждут, пока у них на-
ступит «угроза жизни». И в итоге не-
которые могут «дождаться» и отпра-
виться в больницу уже с развернутым 
инфаркт ом миокарда.

Поэтому важно давать понятные, 
наглядные объяснения. Если есть бо-
ли в груди, резко появляется одышка, 
нарушение речи, другие симптомы 
инсульта, инфаркта, обострения сер-
дечной недостаточности - все это 
является показанием к вызову ско-
рой помощи.

В то же время при обострении дру-
гих хронических заболеваний мож-
но использовать возможности теле-
медицины, советоваться с врачами 
дистанционно. Сейчас есть большое 
количество специалистов, готовых 
проконсультировать по сети.

 ■ ОФИЦИАЛЬНО

Минздрав: экстренная 
медпомощь - в полном объеме 
и безотлагательно для всех

- В связи со сложившейся эпидемиологической
обстановкой руководству медицинских организаций
рекомендовано рассмотреть возможность переноса
сроков оказания плановой медицинской помощи в
стационарных условиях, - сообщили «КП» в Минздраве
России. - При этом медпомощь пациентам с онкологиче-
скими заболеваниями, болезнями сердечно-сосудистой
и эндокринной системы, а также находящимся на за-
местительной почечной терапии оказывается в полном
объеме. Экстренная медицинская помощь оказывается
в полном объеме и безотлагательно всем пациентам,
которые нуждаются в ней.

Вместе с тем, в случае если нет угрозы жизни и
здоровью, в целях безопасности самих пациентов и ме-
дицинских работников, Минздрав России рекомендует
гражданам перенести сроки обращения за медицинской
помощью в плановой форме - как в амбулаторном, так
и в стационарном виде.

напасть
По состоянию
на 9 апреля
2020 года

По состоянию
на 20 апреля
2020 года

УМЕРЛИ (мир)  165 257 (+3933)
УМЕРЛИ (Россия) 405  (+44)

ВЫЗДОРОВЕЛИ (мир) 628 816 (+28 837)
ВЫЗДОРОВЕЛИ (Россия)  3 446 (+155)

человек человекза сутки за сутки

Читайте на сайте «Как 
не принести домой 
коронавирус вместе 
с продуктами из 
супермаркета»

ВЫРЕЖИ И СОХРАНИ ПЯТЬ ПРАВИЛ РАБОТЫ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ 
В УСЛОВИЯХ ЭПИДЕМИИ
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Для подготовки системы 
здравоохранения к эпидемии 
в России было издано специальное 
постановление правительства 
(от 3.04.2020 N 432). 
Основные правила и изменения 
в оказании медпомощи по полису 
ОМС в нынешних условиях такие:

Если человеку требуется лечение в стационаре (больнице) 
или дневном стационаре, то такая медпомощь предоставляется 
только по направлению врача поликлиники, к которой пациент 
прикреплен по полису ОМС. Либо по направлению регионального 
органа управления здравоохранением (департамента, комитета, 
министерства здравоохранения региона). 
То есть возможности по выбору места госпитализации для пациента 
в условиях эпидемии опасной инфекции ограничиваются.

Медпомощь пациентам с онкологическими 
заболеваниями, болезнями сердечно-сосудистой 
и эндокринной системы (сюда относится, в частности, 
сахарный диабет), а также находящимся 
на заместительной почечной терапии 
(диализ) оказывается в полном объеме. 
Руководство региона вправе увеличить сроки ожидания 
плановой медпомощи. То есть с учетом особой 
эпидситуации, угрозы распространения опасной инфекции 
может сдвигаться время проведения плановых 
обследований, операций и т. д. При этом в экстренных 
случаях, когда у человека случается приступ, обострение 
какой бы то ни было болезни, неотложная и скорая 
медпомощь должны предоставляться без задержки.

Временно 
приостанавливается 
диспансеризация.
Если человек до начала эпидемии 
обратился за оформлением нового 
полиса ОМС (при смене места 
жительства, страховой компании 
и др.) и ему было выдано временное 
свидетельство, то оно сохраняет 
свою силу. Вплоть до того времени, 
когда это правило будет 
отменено новым постановлением 
правительства по окончании 
эпидемии.
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Если вдруг с вызовом скорой
возникают проблемы, звоните

в страховую компанию,
выдавшую вам полис.



Россия
www.kp.ru10  21.04.2020 Картина дня: острая тема

 ■ АВТОРИТЕТНО

Представители МЧС - «Комсомольской правде»:

В транспорте, в магазине - 
маска обязательна. 
А на улице дышите воздухом!
Александр ГАМОВр

Официальный 
представитель 
чрезвычайного ведомства 
Жанна ТЕРЕХОВА уточнила 
рекомендации, которые 
всполошили граждан.

- Жанна, в новостях появился 
странный заголовок: «МЧС не 
рекомендует носить маски на 
улице». Это правда?!

- Наши рекомендации абсолютно не 
расходятся с рекомендациями Рос-
потребнадзора.

Маска уместна, если человек в ме-
стах массового скопления - напри-
мер, в общественном транспорте, 
магазине, а также при уходе за боль-
ным. Но использовать ее на открытом 
воздухе, если вы просто идете по 
улице или выгуливаете собаку, если 
на близком расстоянии нет других 
граждан, не стоит. Лучше дышать 
свежим воздухом.

- А если человек забудется и 
зайдет в магазин, не надев ма-
ску?

- Тогда всегда есть платок или одно-
разовая салфетка. Можно оградить 
себя и так.

Но сейчас, я думаю, все люди уже 
понимают, что от средств индивиду-
альной защиты зависит их безопас-
ность. И окружающих. Поэтому все 
в масках.

- Кто смог достать... Вы же в 
курсе, что по-прежнему дефицит 
масок.

- Масок - да, дефицит. Потому что 

это всемирная пандемия, во всем 
мире их не хватает.

Когда я возвращаюсь с работы, 
захожу в магазин в маске и перчат-
ках. И я вижу, что все люди в масках. 
Многие шьют их сами, изобретатель-
ность проявляют.

- А вы где маску взяли?
- Я сворачиваю из марли и шью 

себе сама. 

 ■ КСТАТИ

Нужно ли кипятить, 
чтобы обеззаразить?
Оксана НАРАЛЕНКОВА

Французские ученые вы-
яснили, что коронавирус
SARS-CoV-2 гарантированно
погибает после обработки
температурой 92 градуса
в течение 15 минут.

Эксперимент проводили в ла-
бораторных условиях, но в том
числе имитируя и реальную сре-
ду. Штамм вируса был помещен
в две пробирки: одну с чистой
средой, другую - с белками жи-
вотного происхождения.

После нагрева до 60 граду-
сов в течение часа штаммы ви-
руса в чистой среде оказались
полностью дезактивированы,
но в нестерильных образцах
некоторые из них сохранились.
Исследователи предположили,
что такого температурного воз-
действия может быть достаточ-
но для уничтожения образцов
с низкой вирусной нагрузкой,
однако для образцов с высо-
ким содержанием вируса этого
может не хватить. Полностью
обезвредить, остановить раз-
множение коронавируса уда-
лось после нагрева до 92 гра-
дусов в течение 15 минут.

Обыватели сталкиваются с
высокой вирусной нагрузкой в

больницах, где лежат пациенты
с коронавирусом. Применитель-
но к жилью, наверное, можно
считать местом с высокой ви-
русной нагрузкой комнату, где
находится на самоизоляции
больной с диагностированным
COVID.

А если никто из домочадцев
не болеет? Нужно ли кипятить
многоразовые маски? Ведь рань-
ше считалось, что достаточно
стирать их при температуре вы-
ше 60 градусов… «КП» спроси-
ла об этом Николая Крючко-
ва - иммунолога, кандидата
медицинских наук.

- Не надо забывать, что это
исследование статистическое.
Поэтому, скорее всего, обра-
ботка при 70 - 80 и 90 градусах
тоже работает. Значит, когда
вы стираете маски, кипятить их
необязательно, но стирайте при
как можно более высокой тем-
пературе, насколько это вам
доступно. Как долго? Думаю,
при таких температурах 10 - 20
минут будет достаточно.

Кстати, чтобы наверняка
убить вирус, можно маски про-
глаживать утюгом - в режиме
хлопка он раскаляется почти до
200 градусов, так что убьет ви-
рус быстро и гарантированно.

Дмитрий КОЗУРОВр

Доходы бюджета 
от НДС сравнимы 
с продажей нефти.

ЧЕГО ХОЧЕТ БИЗНЕС
По результатам опроса тысячи пред-

принимателей, который провел Центр
стратегических разработок, самая же-
ланная мера поддержки в период кри-
зиса - временная отмена НДС (налога
на добавленную стоимость).

Как стало известно, такие разгово-
ры ходят и в самом правительстве. В
СМИ попало письмо министра про-
мышленности и торговли страны Де-
ниса Мантурова, который предлагал 
не брать пока с предприятий НДС и
отсрочить уплату уже начисленного
налога. Однако решение не принято.

- Бизнесу изначально дали понять,
что на отмену НДС можете не рас-
считывать, - сказал «Комсомольской
правде» вице-президент «ОПОРЫ 
России» Алексей Кожевников. - Хотя 
для многих это одна из главных рас-
ходных статей. 

ЧТО ПРЕДЛАГАЮТ ВЛАСТИ
Введенные в стране меры поддерж-

ки бизнеса фактически не затрагивают
НДС. Разрешено только позже обыч-
ного подать декларации за первый
квартал. Даже полугодовая отсрочка

по уплате налогов, которая доступна
для предприятий из пострадавших от-
раслей экономики, не касается НДС.

Впрочем, в перечне поручений пре-
зидента по борьбе с коронавирусом,
опубликованном на сайте Кремля
15 апреля, есть пункт «рассмотреть во-
просы, касающиеся изменения поряд-
ка исчисления и уплаты налога на до-
бавленную стоимость».

ПОЧЕМУ ИМЕННО 
ЭТОТ НАЛОГ ТАК ВАЖЕН

Можно понять, почему властям 
сложно просто махнуть рукой на НДС.
Судите сами: по данным Минфина,
в прошлом году бюджет получил от
продажи нефти 7,9 трлн рублей, а с
бизнеса в виде налога на добавленную
стоимость - 7,1 трлн. Цифры сопо-
ставимые.

С другой стороны, режим нерабо-
чих дней предписывает значительной
части бизнеса замереть. То есть они
никакой дополнительной стоимости
не производят.

- Предприятия исчисляют НДС по 
отгрузке. То есть я поставил какой-то
товар или оказал услуги, подписал
акт - у меня возникает обязанность
уплатить НДС. И никого не волнует,
заплатили мне за этот товар или эти
услуги. Это самое страшное в этом на-
логе, - объясняет генеральный дирек-
тор Центра экономических экспертиз

«Налоги и финансовое право» Аркадий
Брызгалин.

Эксперты уже отмечают зарожда-
ющийся кризис неплатежей. Народ
перестал оплачивать квитанции за
жилищно-коммунальные услуги, а
бизнес - поставки и услуги посредни-
ков. Есть даже случаи, когда деньги
у компаний есть, но они не хотят их 
тратить: мало ли что будет завтра.

Кстати, в начале апреля бизнес-
омбудсмен Борис Титов предлагал в
качестве одной из антикризисных 
мер изменить принцип исчисления
НДС: сделать его «по оплате», а не
«по отгрузке». Но в правительстве
идею не поддержали.

ОТСРОЧКИ
НЕДОСТАТОЧНО

- Сейчас многие фирмы просто
встали. Бессмысленно давать от-
срочку, а потом требовать с них на-
логи за эти полгода. Бизнес просто
не сможет собрать деньги, - уверен
Алексей Кожевников из «ОПОРЫ
России». - Мы не знаем, сколько
продлится ситуация с коронави-
русом. Но важно, чтобы бизнес не
копил долги, потому что отдать их 
будет невозможно. Уже очевидно,
что бизнес будет восстанавливаться
долго. Возможно, результаты того,
что происходит сейчас, мы будем
переживать еще год-два.
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Больше половины ресторанов в стране могут не открыться
после карантина, предупреждают эксперты.

Бизнес просит 
каникулы 
на главный налог

О том, почему в России 
не хватает масок, - 

на kp.ru 

ШУТКА
ИЗ ИНТЕРНЕТА
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Дмитрий
ОЛЬШАНСКИЙ
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Перенос 
военного 
марша
с 9 Мая 
избавил
2020 год
от аналогий
с 1986-м. И главное -
еще ничто не потеряно.

Как хорошо, что было принято пра-
вильное решение перенести 9 Мая.

И как же хорошо, что это решение 
оказалось тихим и незаметным, что 
никто не начал орать, негодовать и пор-
тить воздух в эти и без того темные дни.

Я, честно сказать, с тоской думал о
том, какой грандиозный скандал был 
бы обеспечен нам, если бы все оста-
лось в неизменности, и какая это была 
бы трагедия  - что твой Первомай во-
семьдесят шестого, а то и хуже, и как 
лучший, и даже единственный, может
быть, подлинно общий повод для граж-
данского торжества в России был бы
изгажен боями между сторонниками 
карантина и сторонниками брутализма.

К счастью, вместо этого фейерверка 
известной субстанции нас ждет хоть и 
очень тревожная, но - тишина.

Ну а для того чтобы почетные госу-
дарственные «семьдесят пять» не были 
отменены вовсе, есть отличная дата - 24 
июня, как будто самой судьбой послан-
ная нам именно сейчас.

Ведь как раз в сорок пятом году ни-
какого парада 9 мая не было и быть
не могло.

И раз так, то ничто не потеряно.
И еще кое-что.
Я думаю, что, когда это несчастье 

закончится и праздник все-таки состо-
ится, в числе победителей должны быть 
не только чудом еще живые свидетели 
и участники войны, не только военные 
и лица с черно-белых фотографий на 
длинных палках в счастливых руках.

Но и врачи.

Очень личное

Наш военкор 
рассказывает,
как ее дочь - 
московский 
врач-кардиолог - 
отправилась помогать 
в борьбе со страшным 
заболеванием.

Пришла с работы. Глаза
горят. Вся сияет.

- Соня, почему так рано? -
спрашиваю дочь.

- Ты, мамулечка, только
не бойся.

Очень плохое начало раз-
говора.
КАК НА ФРОНТЕ

- Я, в общем, доброволь-
цем решила пойти в больни-
цу для коронавирусных. 
В нашем кардиоцентре 
плановые операции 
практически прекрати-
лись, а в больницах не-
хватка людей. Ну мы 
с товарищами решили 
сами...

- Так вы же в пят-
ницу ходили. Вас не 
взяли, им кардиологи 
не нужны.

- Зато у них медсе-
стер не хватает. У меня же
диплом медсестры есть.

- Да ты же никогда не ра-
ботала медсестрой!

- А им в реанимации не
важно. Главное, что навыки
есть. Они сказали: ребята,
здесь, как на фронте. Это
прекрасно, что вы врачи. Но
на фронте медсестра - глав-
ный человек. Мы вас сразу в
бой бросим, за неделю обу-
читесь.

- А почему в реанимацию?!
Можно ведь работать мед-
сестрой в отделении. Там
меньше опасность.

- Можно. Но я хочу на пе-
редовую! Понимаешь? Мы

сейчас неделю будем
все анализы сдавать,
проходить технику 

безопасности, а со сле-
дующего понедель-

ника - в бой!
Я начинаю ры-

дать без останов-
ки.

- А ты видела,
какие у медперсо-

нала пролежни на
лице?! Ты же так гордишь-
ся своим хорошеньким ли-
чиком.

- Ничего, пройдет, - от-
махивается дочь. Ее глаза 
блуждают где-то там, дале-
ко. Она мысленно уже в от-
делении.

- Ты крестик свой возь-
ми, - всхлипываю я.

- Да хочешь, даже иконки 
возьму. Ну чего ты плачешь? 
Разве ты меня спрашива-
ешь, когда едешь на войну?
Я с четырех лет всем отве-
чала на вопрос: где мама? 
Мама на войне. Я хочу до-
казать, что я истинная дочь 
своей матери.

«НЕ ПЕРЕЖИВАЙ, 
МАМУСИК!»

Ушла на фронт. Медсе-
строй. В Страстную пятни-
цу. Моя маленькая, наивная 
девочка. Вчера паковала 
огромный чемодан с кучей 
тряпок и горой косметики.

- Да кто ж это все увидит 
под скафандром и маской? - 
спрашиваю я.

- Но ведь весна уже, - ра-
достно говорит дочь. - И по-
том: это же на два месяца. 
Весь медперсонал селят в 
гостиницу прямо рядом с 
госпиталем, чтобы мы ни-
кого из близких случайно 
не заразили, чтобы время 
на дорогу не тратили. Ты не 
переживай, мамусик! Завтра 
у меня уже первые сутки в 
реанимации.

- Как?! - в ужасе спраши-
ваю я. - Ты же ничего не 
умеешь!

- Научусь. Я же врач.
Она волочет чемодан к вы-

ходу, а я все думаю, что на-
до сказать какие-то важные 
слова. А их нет.

- А кто же будет красить
яйца на Пасху? - растерянно
спрашиваю я.

- О, вот тебе задание, что-
бы не скучала. Научишься
наконец красить яйца.

ПЕРВЫЙ ПАЦИЕНТ -
ПЛЮШЕВЫЙ МЕДВЕДЬ

ЦЦ

Ушла. Позвонила через
час. Она взяла пять помад,
но забыла все документы
для отдела кадров. Верну-
лась. И тут я уже зарыдала и
сказала все, что полагается:

- Благословляю тебя, дочь
моя! На святое дело идешь!

- Да, на борьбу с ковид-
лом. (Так врачи между собой
называют коронавирус.)

А я вдруг вспомнила, как 
она в седьмом классе реши-
ла стать врачом. Жертвой
ее медицинской практики
стал огромный плюшевый
медведь. Каждый день она
делала ему уколы. (Вскоре
это пригодилось. Я серьез-
но заболела, а после медведя
она отлично научилась де-
лать уколы уже мне.) Бедный
плюшевый зверь разбух от
воды и закончил свои дни в
мусорке. «Первопроходец! -
грустно сказала тогда Со-
ня. - Он не зря прожил свою
жизнь».

Продолжение следует.

Шведская принцесса 
пошла работать 

медсестрой > стр. 12

Когда парад 
все-таки 
будет, в строю 
победителей 
пусть шагают 
и врачи

 ■ ЕЩЕ МНЕНИЕДарья АСЛАМОВА:

Моя дочь добровольно 
пошла медсестрой
в реанимацию к больным 
коронавирусом
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Соня так же прекрасна и бесстрашна, 
как и ее мама - наш военкор Дарья Асламова.
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Девушка уже начала
работать врачом-

кардиологом, но сейчас
решила пойти туда,
где труднее всего.
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С приходом пандемии
шведская принцесса 
София, привыкшая бли-
стать в  высшем свете 
(фото вверху), срочно 
переквалифицирова-
лась в медсестры (сни-
мок справа). 35-летняя 
София окончила ускорен-
ные курсы для медпер-
сонала и поступила на 
работу в стокгольмскую 
больницу  Софиахеммет.

Картина дня: в мире

Эдвард ЧЕСНОКОВр

Наконец-то приходят 
хорошие новости: 
вслед за Китаем 
волна заражений 
начинает стихать 
и в некоторых 
европейских 
странах. 

ИТАЛИЯ
В большинстве про-

винций, несмотря на 
то, что вирус-тестов бе-
рется все больше,  коли-
чество новых инфици-
рованных день ото дня 
снижается, а выздоро-
вевших - возрастает. И 
при этом COVID-19 - не 
миф, как любят утверж-
дать конспирологи. Так, 
демографы в Северной 

Италии, где два ме-
сяца назад и началась 
вспышка, проанализи-
ровали данные о смер-
тях на пике пандемии и 
сравнили цифры с ана-
логичным периодом за 
четыре предыдущих го-
да. Результаты поража-
ют. Сейчас - 43,1 тыс. 
смертей; ранее (в сред-
нем) - 20,5 тыс. В Ми-
лане смертность возрос-
ла почти наполовину, в 
Комо - на три четверти.

Но теперь Италия пла-
нирует поэтапно сни-
мать карантин.

ФРАНЦИЯ
Десять дней назад су-

точный прирост забо-
левших составлял 5%, 
сейчас - вдвое меньше. 
В целом ситуация ста-
билизируется, пик на 
графике заболевших 
все быстрее превра-
щается в плато. Пре-
зидент Эммануэль Ма-
крон обещает с 11 мая 
начать поэтапное сня-
тие карантина. Правда, 
самой уязвимой кате-
гории, пенсионерам, 
по-прежнему рекомен-
довано сидеть дома.

ИСПАНИЯ 
Хоть и медленно, 

снижение продолжает-
ся и здесь. За последние 
две недели среднесу-
точный прирост упал 
в три раза. Власти уже 
подумывают о посла-
блениях. В Каталонии 
обратились к Мадриду 
с просьбой разрешить 
детям выходить на 
улицу с конца апреля. 
Ранее это было запре-
щено.

США 
Штаты остаются 

главным центром пан-
демии на земном шаре, 
масштаб цифр ужасает. 
В одном Нью-Йорке -

фр уу

236 тыс. случаев зара-
жения! Но даже здесь 
брезжит рассвет. Су-
точный прирост за 
последние две недели 
уменьшился вдвое - 
до 4%. Самым бедным 
слоям населения (в 
основном афроамери-
канцам, смертность 
среди которых выше) 
раздали единовремен-
ное пособие в $1200. 
Потратить его можно 
на еду и другие товары 
первой необходимости.

На этом фоне Белый 
дом предлагает поэтап-
но ослабить карантин 
там, где заражений не-
много. В ближайшие 
недели можно будет 
собираться на улицах 
(но не больше чем 10 
человек), откроются 
кинотеатры, рестора-
ны, стадионы.
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Пандемия пошла на спад

СКАЗАНО!
«Рано или поздно эпидемия закончится, а будет

ли Украина - у меня, к сожалению, нет оптимистич-
ного ответа, ведь власти больше заботятся о получе-
нии нового транша от Международного валютного 
фонда, чем о мерах по борьбе с коронавирусом...»

(Анна ГЕРМАН,
экс-депутат Верховной рады Украины.)
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Мария БЕРКр

Авиакомпания Emirates 
ввела экспресс-проверку 
всех своих пассажиров 
перед вылетом.

Первое тестирование прошло
15 апреля в аэропорту Дубая. Резуль-
тат был известен уже через 10 минут.
Проверяли всех пассажиров, летев-
ших в Тунис.

Emirates Airline - первая авиаком-
пания в мире, которая решилась на 
такой шаг.

- Подобное тестирование будут
проходить пассажиры и других рей-

сов, - рассказал о планах исполни-
тельный директор компании Адель
аль-Редха.

Emirates Airline ввела новые прави-
ла поведения пассажиров и во время
полетов. На борту самолета путеше-
ственник должен оставаться в маске
и соблюдать социальную дистанцию.
Еда упакована так, чтобы пассажир
мог дотрагиваться руками только до
обертки. А из ручной клади можно
провозить только ноутбук, дамскую
сумку, портфель или детские вещи.

А самый точный в мире
экспресс-тест разработали 

в России < стр. 8

 ■ ПОЧИН

Хочешь сесть в самолет - 
пройди тест на вирус

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Анталия ждет курортников
В Турции суточный прирост коронавирусников по-прежнему значи-

тельный: на 18 апреля - 4,8%. Правда, в начале месяца он был почти втрое
больше. Количество смертей тоже стабилизировалось: порядка 120 в день
с тенденцией к снижению.

Половина провинций (включая те, на которые приходится 80% турец-
ких берегов Мраморного и Средиземного морей) по-прежнему закрыты
на въезд и выезд. Тем не менее министр культуры и туризма Мехмет Нури 
Эрсой зовет курортников на отдых. «Думаю, что нормализация будет воз-
можна к концу мая», - обещает он.

Оперативные новости 
о пандемии, комментарии 
экспертов, советы врачей 

и психологов - в разделе 
«Коронавирус» на сайте

ФОТО
ФАКТ
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Николай ВАРСЕГОВ

Независимый техни-
ческий эксперт Юрий 
Антипов пришел к таким 
выводам, изучая работу 
голландской комиссии 
по расследованию тра-
гедии с пассажирским 
рейсом МН17.

До сих пор было при-
нято считать, что пас-
сажирский «Боинг» 
авиакомпании Malaysia 
Airlines, потерпевший 
крушение 17 июля 2014 
года в небе над Дон-
бассом, сбит зенитно-
ракетным комплексом 
«Бук». В этом сходятся 
все официальные сто-
роны. Но по версии 
Киева, самолет был 
атакован российской 
ракетой, Москва же, 
рассекретив докумен-
ты Минобороны, дока-
зывает, что заряд был 
украинский.

ВОПРОСОВ
ВСЕ БОЛЬШЕ

Российский неза-
висимый технический 
эксперт Юрий Антипов
считает, что лайнер 
погиб не от ракетной 
атаки. Он кропотли-
во изучил множество 
улик, говорящих, по 
его мнению, о взрыве 
внутри лайнера. На-
пример, обгоревшие 
воздухопроводы венти-

ляции свидетельствуют 
о высокой температуре 
в багажном отсеке. Но 
борт не горел в возду-
хе. Стеклопакеты вы-
давлены наружу, что 
указывает на высокое 
давление внутри «Бо-
инга». Оно могло быть 
вызвано только вну-
тренним взрывом. На 
эти размышления Ан-
типова наталкивают 
голландские специали-
сты, которые возглав-
ляют международную 
следственную группу 
(МСГ). Чем дальше 
они ведут это дело, вы-
кладывая материалы в 
открытый доступ, тем 
больше вопросов, а то 
и недоумения вызывает 
это расследование. Вот 
и наш эксперт Юрий 
Антипов изумился оче-
редным находкам.

СТАЛЬ 
РАСПЛЮЩИЛАСЬ,
А НЕ РАСКОЛОЛАСЬ

Если верить МСГ, в
останках лайнера об-
наружены поражающие
элементы ракеты «Бук».
Это такие двутавры,
которыми начиняется
боевая часть. Голланд-
цы изучили химический
состав этих двутавров и
выяснили, что они сде-
ланы из инструменталь-
ной, то есть особо жест-
кой, стали. Однако та
же комиссия обнародо-
вала фото этих двутав-
ров. А на снимках они
оказались расплющен-
ными. А это, по мне-
нию члена Ассоциации
технических экспертов
России Юрия Антипо-
ва, уже ни в какие воро-
та! Инструментальная
сталь при мощном уда-

ре, скажем, о броню мо-
жет расколоться, но ни-
как не расплющиться.
Учитывая, что лайнер
сделан практически це-
ликом из мягкого алю-
миния, эти поражаю-
щие элементы должны
были сохранить свою
форму. Но на фото мы
видим то, что видим.

- Как понимать такую
загадку? - спросил я 
Юрия Николаевича.

- Полагаю, что хим-
анализ комиссия взяла
с реальных поражаю-
щих элементов, ко-
торые предоставили
либо украинцы, либо
финны, которые про-
водили испытания со
взрывом ракеты. А ку-
сочки металла, что мы
видим на фото, взяты
невесть откуда. У меня
есть снимки погибше-
го командира лайнера.
Он находился букваль-
но в двух метрах от цен-

тра взрыва «Бука» (по
утверждению голланд-
цев). И его тело должно
представлять решето от
поражающих элемен-
тов, которых в «Буке»
десятки тысяч. Но тело
командира целое, как 
и труп второго пилота.
А эти снимки сделаны
патологоанатомом.

- Но откуда взялись
сплющенные элементы?
Это фальшивка, которую
сделал из мягкого метал-
ла сельский кузнец по
чьему-то заказу?

- Этот вопрос на со-
вести голландских экс-
пертов. Всякие найден-
ные кусочки металла
должны быть заакти-
рованы. Где их нашли,
кто их нашел, кто при
этом присутствовал,
по какой траектории
они проникали в тела и
конструкцию самолета
и т. д. Но в первую оче-
редь они должны быть
в телах пилотов, ибо со-
гласно голландской вер-
сии «Бук» взорвался сле-
ва от кабины. А их нет!

Вся предыстория этого
громкого дела, расследование,
видео с места - на сайте

Эту деталь от самолета наш Николай
Варсегов нашел в кустах на месте трагедии 
через 4 года после нее! Настолько небрежно 
собирали улики голландские следователи...
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 ■ ОТ АВТОРА

Добавлю, что следственная работа со стороны
голландцев с первых дней велась очень халтурно.
Я видел, как торопливо, а потому небрежно со-
бирали они по полям останки лайнера. И множе-
ство элементов «Боинга», оставшихся после этого 
собирания, растащили себе в хозяйство местные 
жители. Даже спустя четыре года, когда я опять 
вернулся на место трагедии, отыскал по кустам 
еще немало всяческих деталей от самолета. Иные - 
размерами с мой рост.
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ИЗ ДОСЬЕ «КП»
Лайнер, выполнявший рейс 

Амстердам  - Куала-Лумпур, 
был сбит в разгар боевых 
действий между украински-
ми войсками и ополчением 
ДНР. Все пассажиры и эки-
паж - 298 человек - погибли. 
Международная следственная 
группа настаивает на том, что 
установка «Бук», атаковавшая 
«Боинг», была завезена из 
России. В Голландии были про-
демонстрированы обломки 
ракеты, по номерам которой 
Минобороны РФ проследи-
ло весь ее путь - от завода-
изготовителя до конечного 
пользователя. И след привел в 
223-й зенитно-ракетный полк 
в Львовской области. Его «Бу-
ки» в зоне АТО попали в кадр 
украинских телеканалов за 
несколько дней до трагедии.

Сплющенные элементы «Бука».

Александр КОЦр

У «Боинга», упавшего 
в Донбассе, были 
и повреждения, 
которые вряд ли 
могли возникнуть 
от взрыва внутри.

За почти 6 лет, про-
шедших с момента страшной траге-
дии в небе над Донбассом, появля-
лось множество разных экзотичных 
версий катастрофы. Однако боль-
шинство экспертов из области авиа-
ции и производства вооружений - и 
российские, и зарубежные - сошлись 
в одном: «Боинг» МН17 был сбит 
ракетой «земля - воздух». Корпора-
ция «Алмаз-Антей», производящая 
зенитно-ракетные комплексы «Бук», 
пошла на беспрецедентный экспери-
мент, взорвав ракету рядом с кабиной 
списанного самолета.

Но даже если малайзийский лайнер 
был сбит зарядом ЗРК «Бук», такой 
тип ракеты на вооружении россий-
ской армии не стоит с 2011 года. За-
то такое вооружение оставалось у 
украинцев. Причем без надлежащего 

обслуживания, которое могло про-
водиться только в России. Однако

украинцы этого не делали. Может
быть, здесь кроется разгадка

внезапной пластичности ма-
териалов?

Что до тел пилотов, ко-
торые якобы не были повреждены,
то и голландская, и малайзийская
пресса неоднократно писала, что
они были буквально нашпигованы
как осколками обломков фюзеляжа,
так и поражающими элементами от
ракеты. Со ссылкой на адвокатов пу-
бликовались рентгеновские снимки
тел членов экипажа, на которых вид-
ны страшные увечья от осколков. В
конце концов по многочисленным
снимкам самой кабины видно, что
сквозь нее внутрь прошло огромное
количество поражающих элементов.
Такие дырки вряд ли могли появиться
от взрыва изнутри.

Если же взять за основу версию экс-
перта Антипова, тогда не очень по-
нятно, откуда взялись не только «пла-
стилиновые» поражающие элементы,

но и часть самой ракеты, которую
продемонстрировали в Нидерландах.
Ее привезли вместе с обломками са-
молета из Донбасса. И по серийным
номерам этих обломков российскому 

Минобороны удалось четко устано-
вить, что она принадлежала украин-
цам. Крайне сомнительно, что они
могли подкинуть улику, которая их 
же дискредитирует.

«Боинг» MH17 
над Донбассом 
взорвался изнутри?

 ■ ДРУГОЕ МНЕНИЕ

Рентгеновский снимок тела одного из пилотов «Боинга», упавшего 
в Донбассе. Множество светлых точек - осколки, поразившие пилотов.

Очень сомнительное предположение
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- Дмитрий Олегович, на
днях мы все волновались за
космонавтов на МКС, когда
появилось сообщение, что у 
генконструктора РКК «Энер-
гия» Евгения Микрина, ко-
торый летал на Байконур
провожать экипаж «Союза
МС-16», после возвращения
в Москву обнаружили коро-
навирус. Правда, выяснилось,
что с экипажем он напрямую
не общался. А как сейчас во-
обще обстановка на предпри-
ятиях «Роскосмоса» в связи с
пандемией?

- В целом по отрасли за-
разились 42 человека. Из них 
четверо выздоровели. К со-
жалению, двое наших кол-
лег скончались в больницах.
Предприятием, на котором
они работали, их семьям
будет оказана необходимая
поддержка.

Мы следуем рекоменда-
циям врачей и тем не менее
продолжаем пилотируемую
программу. 25 апреля запу-
скаем грузовик «Прогресс»
на Международную косми-
ческую станцию, готовим
другие пуски.

Евгений Анатольевич, на-
деюсь, перенесет заболева-
ние спокойно, он сейчас под
наблюдением специалистов,
ему оказывается вся необхо-
димая медицинская помощь.

ПЕРЕИГРАЕМ МАСКА
- Вы довольно жестко ком-

ментировали высказывания
Илона Маска и пообещали,
что российские ракеты скоро
будут конкурировать с ракета-
ми SpaceX и стоимость наших
пусков удастся сократить на
треть. Каким образом?

- Создание единой госу-
дарственной корпорации
«Роскосмос», наведение по-
рядка в отрасли позволило
не только восстановить на-
дежность нашей техники, но
и дать ответ конкурентам.
Мы добились снижения на
39 процентов стоимости на-
ших пусков. На фоне санк-
ций нам удалось проявить
максимальную гибкость и
сохранить привлекатель-
ность наших пусковых услуг
для иностранных клиентов,
которые хотели бы запускать
свои космические аппараты
именно на русских, на рос-
сийских ракетах.

- Маск говорит, что у него
ракета на 80 процентов много-
разовая, а у нас одноразовые...

- Наши, да и американ-

ские эксперты считали эф-
фективность многократно-
го использования ракетных 
модулей и пришли к выводу,
что на прибыль можно выйти
лишь при десятикратном ис-
пользовании возвращаемых 
ступеней. У SpaceX нет таких 
результатов.

На самом деле никто эко-
номику пусков этой компа-
нии не знает, они ее тща-
тельно скрывают, и понятно
почему. Falcon-9 в нынеш-
ней ее версии - это ракета
тяжелого класса. При пуске
с возвратом ступени поло-
вина топлива уходит на то,
чтобы вернуть эту ступень
на Землю. То есть реально
ракета, которая может вы-
вести больше 20 тонн по-
лезной нагрузки, выводит
примерно в два раза мень-
ше. Остальное съедает сама
ракета на обратную дорогу.
Прибавьте сюда затраты на
каждую возвращаемую мат-
часть и многое другое. Тема
вызывает много вопросов, на
которые Илон Маск ответы
давать не собирается. В том
числе и на наш вопрос: каков
объем гос поддержки, факти-
чески - дотации, за каждый
пуск Falcon?

- А у нас ведутся работы по
созданию многоразовой ра-
кеты?

- Мы уже заложили две
работы. Первая называется
«Крыло-СВ». Это совместная
работа Фонда перспективных 
исследований и ЦНИИмаша.
Создается опытное кон-
структорское бюро имени
выдающегося советского
авиаконструктора Роберта 
Бартини, куда мы набира-
ем талантливых молодых 
инженеров. С учетом на-

шей географической спец-
ифики садиться ступень
должна по-самолетному, а не
вертикальной свечкой, как у 
Falcon.

Если мы увидим, что само-
летный вариант возвращения
более прост и эффективен,
чем возвращение в стиле
Falcon, то мы сможем это
применить на ракете среднего
класса. Даже есть уже ее рабо-
чее название - «Союз-СПГ».
Почему СПГ? Да потому что
это и есть сжиженный при-
родный газ - новое топливо
для метанового двигателя.

ONEWEB И ДРУГИЕ
- Было объявлено, что бри-

танская компания OneWeb
стала банкротом. А она у нас
заказывала много пусков. Во-
обще у них проект интерес-
ный - развесить небольшие
спутники на низких орбитах
и обеспечить всю планету ин-
тернетом. Как это может по-
влиять на экономическое по-
ложение «Роскосмоса»?

- К сожалению, сокраще-
ние количества пусков нега-

тивно скажется на экономи-
ке наших ракетных фирм и
пусковой кампании в целом.
В интересах OneWeb мы уже
провели три пуска, в том чис-
ле два в этом году - вывели
каждый раз на «Союзах» по
33 космических аппарата.
Это была сложнейшая опе-
рация, потому что разгонный
блок «Фрегат» с ювелирной
точностью развозил эти ап-
параты на разные орбиты.

Мы пока не понимаем,

сможем ли осуществить еще
десять пусков в интересах 
OneWeb в течение этого го-
да. Притом что у нас четыре
собранные в «пакет» ракеты
и четыре разгонных блока
уже находятся на Восточном.
Столько же ракет - на Байко-
нуре. Мы ведем сейчас пере-
говоры с этой компанией и с
ее партнером «Арианспейс».

НАДЕЖДА НА «АНГАРУ»
- Какие перспективы раке-

ты «Ангара»? Первый пуск 
модернизированной ракеты
должен был состояться до
конца этого года. Теперь бу-
дет перенос?

- Я надеюсь, нет. До конца
апреля мы, если не будет до-
полнительных критических 
замечаний в ходе проверок на
Контрольно-испытательной
станции, ракету передадим
военным и отправим ее на
космодром в Плесецк. На-
деюсь, пуск будет успешным
и мы получим хороший кон-
тракт на производство и лег-
кой, и тяжелой модификаций
«Ангары». Универсальные
ракетные модули изготов-
лены и находятся на нашем
серийном омском заводе
«Полет». Также будет соби-
раться версия тяжелой «Анга-
ры», в том числе в пилотируе-
мом варианте. Потому что в
2023 году мы должны уже
стартовать ракетой «Ангара
А5П» с космодрома Восточ-
ный, сейчас там ведется боль-
шая стройка второго этапа.

Активно идет работа над
кораблем «Орел». Он нужен
для покорения дальнего кос-
моса, для исследования в том
числе и Луны. В 2023 году мы
должны его первую версию в
автоматическом режиме без
экипажа запустить с Восточ-
ного.

Глава «Роскосмоса» Дмитрий РОГОЗИН:

Наши многоразовые ракеты 
будут садиться, как самолеты

Полный текст 
и аудио - 
на сайте
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Многоразовая ракета «Крыло-СВ», по планам,
должна приземляться не вертикально, а как самолет.

Планы  на десять лет
- Дмитрий Олегович, крупные предприятия «Роскосмоса»

еще несколько лет назад были с огромными долгами. Ни один
год не проходил без аварий. 2019-й - первый безаварийный
год за много лет. А вот как с экономикой?

- Да, 2019 год стал первым безаварийным впервые за 16 лет. Много
у нас проблем было. Часть космического рынка мы потеряли по своей
вине. Поэтому президент меня и направил в «Роскосмос» работать. В
2017 году «Роскосмос» имел убыток 16 млрд рублей. В 2018-м уже
получил первые миллиарды рублей чистой прибыли. В 2019-м этих
денег стало еще больше. Выручка в целом выросла на 15%.

- В нынешней ситуации удастся сохранить планы и
 в 2028-м отправить к Луне первый наш космический корабль?

- Крайне важно, чтобы с 2021 года началось финансирование
программы создания ракетного комплекса сверхтяжелого класса.
Его ведь не сделаешь за 2 - 3 года, надо начинать сейчас. Я ис-
хожу из того, что финансирование ключевых программ, которые
связаны с созданием самой современной техники, все-таки будет
осуществлено.
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Корабль «Союз 2.1б» 
21 марта 2020 года 
отправил на орбиту 

33 спутника OneWeb, 
которые должны были 

помочь обеспечить 
всю планету 
интернетом.

Обозреватель «Комсомолки» 
Александр МИЛКУС в эфире Радио «КП» 

(fm.kp.ru)  побеседовал 
с «главным космонавтом» страны.
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Павел КЛОКОВ

Почему именитый 
провидец 
не предупредил нас 
о коронавирусе.

Астрологи как будто с 
цепи сорвались. Сидят над 
своими древними атласами 
и заговорщицки, как закли-
нание, повторяют: «Эконо-
мический кризис! Полити-
ческий хаос! Болезненный 
переломный период... Вся-
ческие хитросплетения... 
Глаза тьмы! Влияние плане-
ты, повелевающей душами 
умерших...»

Короче, мрак и безна-
дега. Хочется выбежать в 
ночь в одной рубашке и, 
пока нет росгвардейцев, 
выть на Кассиопею. Поче-
му именно на это созвез-
дие, не знаю. Название 
красивое.

Однако возникает во-
прос: почему никто из 
астрологов нас не преду-
предил о приближающей-
ся пандемии? Почему нам 
не сказали, что пора за-
купать гречку в промыш-

ленном масштабе. Туалет-
ную бумагу. Медицинские 
маски. Настольные игры. 
И что там еще нужно во 
время карантина?

Павел Глоба, как са-
мый маститый астролог, 
даже не дослушал, какой 
у меня вопрос. Услышал 
мой голос и сразу почув-
ствовал: про пандемию 
хочет спросить.

- Я, молодой человек, 
об этом все уже сказал, - 
по-отечески, но на вы со-
общил мастер. - Откройте 
Ютуб. И наберите в поис-
ковой строке «Глоба про 
коронавирус». Там вся ин-
формация.

- А все-таки, - восклик-
нул я.  - Вы спрогнози-
ровали то, что сейчас 
происходит или нет?

- Я говорил, что нас  
ждет серьезный финансо-
вый кризис. И не ошибся.

- А именно пандемию?
- Про пандемию никто не 

спрашивал. Это уже при-
чина кризиса...

Я изучил тот самый ро-
лик. И вот его основные
тезисы.

➊ Появление коро-
навируса целиком

укладывается в логику 
переходного кризисного 
года Крысы, отмеченного 
шестью затмениями и се-
рией соединений дальних 
планет (к тому же год ви-
сокосный).

➋ В 1918 году во 
время чудовищ-

ной вспышки испанки, 
унесшей 50 млн человек, 
планета Прозерпина (тог-
да еще не открытая) на-
ходилась в первом раз-
рушительном градусе 
Весов. Она напрямую 
связана со здоровьем 
человека и его иммуни-
тетом. Но может проявить-
ся и как повелительница 
душ умерших, каковой, 
кстати, она и считалась в 
античной мифологии. Че-
рез два-три года та самая 
Прозерпина окажется в 
разрушительном 19-м гра-
дусе Скорпиона. И два го-
да мы будем под этим гра-
дусом!. А это значит, что в 
это время могут вспыхнуть 
еще более серьезные эпи-
демии.

 ■ ИЗ ГЛУБИНЫ ВСЕЛЕННОЙ

Владимир ЛАГОВСКИЙр

А эксперты Всемирной 
организации 
здравоохранения - 
в 2018-м.

«Болезнь Х» (Disease X) - так назы-
валась выставка, которая отрылась в 
Лондонском музее в ноябре 2018 года. 
Открылась, после того как Всемирная 
организация здравоохранения (ВОЗ) 
одним из самых больших потенци-
альных рисков для жизни и главным 
приоритетом для исследований объ-
явила эту самую «Болезнь Х».

Медики, не называя сам гипотети-
ческий недуг, весьма точно его опи-
сали. Предрекли, что «Болезнь Х», 
скорее всего, будет вызвана вирусом 
из семейства коронавирусов - вроде 
тех, которые злобствовали в 2003 и 
2012 годах - SARS (атипичная пнев-
мония) и MERS (ближневосточный 
респираторный синдром). Только еще 
страшнее. Мол, «подкрадется к чело-
вечеству и уничтожит его немалую 
часть подобно испанскому гриппу, 
который убил пять процентов миро-
вого населения».

ОТ ЛЕТУЧИХ МЫШЕЙ
Наиболее вероятным источником

вируса «Болезни Х» эксперты ВОЗ на-
зывали летучих мышей. И полагали,
что он придет из Азии или из Африки.
Как в воду глядели, что называется. 

В музее заявляли, что намерены не
пугать, а привлечь внимание к «поис-
кам неизвестной смертельной болез-
ни, которая может поразить всех нас».

Уравнение с одним неизвестным
решилось уже через год. Просто оче-
видно, что COVID-19 - это и есть та
самая «Болезнь Х», уже не гипотети-
ческая, а вполне реальная. 

МИЛЛИАРДЕР ПРЕДУПРЕЖДАЛ 
- Если что и способно уничтожить

более 10 миллионов человек в бли-
жайшее десятилетие, то, скорее всего,
не война, а очень опасный вирус, -
говорил Билл Гейтс, основатель кор-
порации Microsoft, еще в 2015 году на
конференции американского фонда
TED. И со словами «В наши дни гло-
бальная катастрофа выглядит вот так»
показал на экране пресловутый шарик 
с пупырышками, весьма похожий на
SARS-CoV-2 - новый коронавирус,
вызвавший пандемию COVID-19.

Пророческими стали и другие слова
миллиардера: «Вирус может оказаться
таким, при котором заразные боль-
ные чувствуют в себе силы, для того
чтобы путешествовать на самолете
или ходить в магазин. Он может быть
природного характера, как Эбола, а
может быть создан биотеррористами».

Билл Гейтс обращал внимание на
то, что человечество тратит огромные
деньги на ядерное сдерживание. А на
предотвращение эпидемий  скупится.
Говорил, что надо не военные учения
проводить, а бактериологические. Что 
стоит создать резерв медиков, обла-
дающих необходимыми знаниями,
и объединиться с военными, чтобы
суметь быстро среагировать, случись
что.

Оглядываясь на эпидемию Эболы,

миллиардер переживал, что человече-
ство не готово к вспышке более опас-
ного заболевания. И был прав!

То ли кто-то внял научным про-
рочествам и та самая «Болезнь Х»
была найдена с благими намерения-
ми, чтобы изучить и придумать, чем
защититься, но случайно вырвалась
из лаборатории. То ли биотеррори-
сты подсуетились. То ли зловредный
коронавирус появился сам по себе в
результате близких контактов людей
с разрушаемой ими дикой природой.
Как и предрекали эксперты ВОЗ -
конкретно Марк Валитутто, ветеринар 
из Смитсоновского института биологии
охраны природы, участник глобальной
программы здравоохранения. 

Так что в итоге произошло? Ответа
нет…

Пообщавшись с Глобой
и вдоволь начитавшись и
насмотревшись новостей,
корреспондент «КП» Павел
Клоков понял, что тоже мо-
жет стать прорицателем.
Вот его прогноз.

Итак, карантин полностью
снят. Одичавшие горожане, ози-
раясь по сторонам, как дембеля
морфлота, с изумлением смо-
трят друг на друга. Мужики все
как один похожи на домовенка 
Кузю. Округленные глаза, спу-
тавшиеся космы, немного бес-
связная речь. А вот женщины
прекрасны - или это только так
кажется одичавшим мужикам?

Возле фитнес-залов очереди,
как в первый московский «Мак-
Дак» на Пушкинской.

Дети дивятся обычной желез-
ной и ржавой горке. Но бегают 
не вдоль улицы, а по небольшо-
му кругу, как это они привыкли
делать дома в комнате.

Из уличных динамиков звучит
музыка. Бодро вещает Радио
«Комсомольская правда» (fm.
kp.ru)...

Предлагаю вырезать мое про-
рочество и сохранить до того
самого момента, когда самоизо-
ляция закончится. Когда? Это не
ко мне вопрос - к астрологам.

Сам себе 
пророк
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Американский миллиардер еще в 2015 году рассказывал
о катастрофическом вирусе, демонстрируя знакомый 

теперь каждому шарик с колючками. 

Таинственная «Болезнь Х»:

Билл Гейтс предрекал 
появление COVID-19 
еще пять лет назад

Астролог Павел ГЛОБА:

Пандемию я не предсказал,
но меня о ней никто и не спрашивал 

ПАЛЬЦЕМ В НЕБО
Из предсказаний Глобы 
от 22 марта 2020 г.:

 ✓  В тотальную пандемию вирус вряд ли перерастет
(увы, ошибка);

 ✓  пик зафиксируют в период от 4 до 10 апреля (нет,
как мы сами видим, заболеваемость все еще рас-
тет);

 ✓  нас ждет серьезный финансовый кризис, во время
которого вся экономика страны переформатируется
(похоже на правду, но финансовый кризис миру и 
России давно обещают все эксперты - почти сразу
же, как завершился кризис предыдущий).
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Окончание. 
Начало < стр. 1.

Она умница и со всем 
справилась. Всю эту неделю 
она уже в полном сознании, 
самостоятельна, находится 
вне реанимации, без ИВЛ 
и других поддерживающих 
средств», - написал 40-лет-
ний мужчина.

Евгений заверил, что его 
возлюбленная набирается 
сил и восстанавливается. 
«Пока мы общаемся через 
врачей, так как все должно 
быть стерильно и телефоны 
не допускаются, поэтому, 
как только разрешат, я с ра-
достью запишу вам ее посла-
ние и выложу в интернет», 
- пообещал Гор.

Он также объяснил свое 
долгое молчание по по-
воду состояния 70-летней 
Надежды Георгиевны: «Я 
долго не писал об этом, что-
бы не придумывали всякой 
ерунды. Однако, к сожале-
нию, некоторые любят за-
работать на таких печальных 
новостях и напридумывали 
столько, что Льюису Кэр-
роллу вряд ли приснилось 
бы».

Мужчина обратился со 
словами благодарности к 
медикам: «Бесконечная 
признательность врачам и 
медперсоналу не может быть 
описана словами. То, что мы 
все чувствуем, - это непод-
дельное счастье и уважение. 
Спасибо всем, кто проявил 
внимание, поинтересовался 
состоянием, поддерживал и 
не выстраивал спекуляций 
вокруг этой темы».

Напомним, о госпитали-
зации Надежды Бабкиной
стало известно 6 апреля. И, 

что интересно, пона-
чалу Гор информацию 
не подтверждал - на-
оборот, говорил, что 
у жены все хорошо и 
даже температуры нет. 
А между тем артистка 
поступила в больницу 
с диагнозом «пневмо-
ния» и подозрением 
на коронавирус еще 
1 апреля. Бабкину ввели 
в кому, чтобы обеспе-
чить более эффектив-
ную работу аппарата 
искусственной вентиля-
ции легких. Несколько 
дней назад знаменитость 
вывели из медикамен-
тозного сна. Как заяв-
ляли врачи, у звезды по-
ражено 60% легких, но
отрицательной динамики
не наблюдается.

Подготовила
Ольга ЛИБГАРДТ.
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Одним из последних появлений Надежды
Георгиевны на публике стал спектакль 

«12 стульев», в котором артистка сыграла мадам
Грицацуеву (на фото - с Антоном Шагиным).

Эта трогательная 
картинка появилась

в Инстаграме Евгения Гора.

Молодой муж Молодой муж 
Бабкиной Бабкиной 
впервые впервые 
рассказал рассказал 
о ее здоровьео ее здоровье

Николай ГЕРАСИМОВ

Автору «Невозвращенца», 
«Приговоренного» 
и «Московских сказок» 
было 76 лет.

«ВЕЛИКИЙ
ПРЕДСКАЗАТЕЛЬ»

Кабаков прославился мгновенно,
опубликовав повесть «Невозвраще-
нец». Она была напечатана в 1989
году в журнале «Искусство кино», а 
действие разворачивается в 90-е,
которые автору представлялись 
очень лихими. «Я был огорчен по-
терей автомата: безоружный имел 
немного шансов дожить до утра на 
московских улицах», - говорит о се-
бе герой. Хаос и ад - и в конце 80-х 
это казалось достаточно реалистич-
ным сценарием. Как рассказывал 
Кабаков в интервью «Комсомолке», 
один его знакомый, прочитав «Не-
возвращенца» в рукописи, попро-
сил перенести действие из 1991 
года подальше  - надеялся «не до-
жить» до такого. Кабаков перенес
действие то ли в 92-й, то ли в 93-й.
Оптимизма остальным читателям это 
не добавило.

«Не посещает ли вас мысль, 
что, если сбудется написанное, вы 
останетесь великим предсказате-
лем?» - спросил его в декабре 90-го 
интервьюер из «КП». «Мои амбиции
сводятся к тому, чтобы человек, на-
чав читать текст, уже не мог от него 
оторваться», - ответил Кабаков.

Кабаков родился в 1943 году 
в эвакуации, в Сибири. Окончил 
механико-математический факультет 
Днепропетровского университета. 
Потом работал в конструкторском 
бюро на Южмаше, потом устроился 
во Всесоюзный НИИ электромеха-
ники. При этом рассказывал, что 
диплом с одними пятерками полу-
чил только благодаря способности 
пересказывать учебники наизусть, 
страницами подряд, а в НИИ просто 
не знал, что делать. В конце концов
ему предложили уволиться. Он в тот 

момент даже задумался об эмигра-
ции, но помог случай: знакомый зна-
комого работал в газете «Гудок» и
помог устроиться туда на работу.
«Взяли за умение хоть как-то, мало-
мальски складывать слова», - гово-
рил он. Так он стал журналистом, а
потом и писателем; серьезные его
тексты в 80-е печатать не хотели, но
ироничные рассказы пошли на ура.
Лишь после перестройки стали вы-
ходить все его произведения.

17 ТАБЛЕТОК В ДЕНЬ
«Повесть «Невозвращенец» на-

делала много шуму, сделав автора
по-настоящему знаменитым. На ко-
роткое время автор разбогател, его
стали узнавать на улицах, однажды
узнали даже в Париже», - как обыч-
но, с иронией, писал Кабаков о себе.

Сам он считал своими главными
удачами полуавтобиографический
роман «Все поправимо» и сборник
«Московские сказки». Трудно не
вспомнить и «Аксенова», которого
он написал вместе с Евгением По-
повым, - одну из самых интересных 
книг о творчестве Василия Аксено-
ва. Параллельно с сочинением рома-
нов и повестей Кабаков продолжал
активно работать в журналистике.

Он давно и тяжело болел (писа-
тель страдал от диабета), как-то в
интервью обмолвился, что каждое
утро принимает по 17 таблеток. Но,
как сейчас вспоминают его близкие,
держался «образцово для мужчины».

 ■ УТРАТА

Скончался 
писатель
и публицист 
Александр 
Кабаков
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Александр Абрамович
долго боролся с диабетом.

Светская
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Инна ФЕДОТОВА

Актриса рассказала, 
как привыкала 
к своей героине 
в сериале «Зулейха 
открывает глаза».

В многосерийном фильме «Зулей-
ха открывает глаза» героиня Юлии 
Пересильд - полноправный участник 
всех событий. А вот в бестселлере
Гузель Яхиной линия ее Наста-
сьи не так отчетлива. Так что Юлия 
свой образ во многом формировала 
сама.

- Я дико ее ненавидела, - призна-
лась актриса «Комсомолке».  - И в 
какой-то момент меня это начало 
мучить. Я подумала: «Да что ж за 
дрянь такая? Не жалко ей ни детей, 
никого не жалко. Как можно такой 
быть?» Но потом я начала читать 
сборник «Письма революционеров». 
И поняла, что они свято верили в 
свою правоту, многие просто не 
дожили до разочарования. Это се-
годня информация разлетается мо-
ментально, мы можем читать разные 
свидетельства очевидцев. А тогда 
была только агитация, под воздей-

ствием которой Настасья верила: 
когда они раскулачат, уничтожат 
конкретную группу людей, начнется 
светлое будущее.

- Какие моменты съемок вспо-
минаете спустя полтора года?

- Мы снимали в самом широком 
месте реки Камы - в разливе. Там
безумно красивая дикая природа. 
Я познакомилась с невероятными 
людьми - капитанами, которые живут 
в своих кораблях. Они угощали нас 
сушеной рыбой, надавали домой 
варенья из морошки. Мы до сих пор 
переписываемся, они зовут летом 
на рыбалку.

- Недавно был день рожде-
ния Пугачевой. На концерте к 
ее прошлогоднему юбилею вы
пели песню Примадонны...

- Она мой кумир. В детском саду 
я пела ее песни, за что меня стали 
называть «наша Алла Борисовна».
Если в нашей стране и есть понятие 
поп-дива, поп-звезда, то это Алла 
Борисовна.

- Вам ведь предлагали сы-
грать ее в сериале. Что отве-
тили?

- Отказалась. Хотелось бы сыграть 
Пугачеву в кино, но очень важно, 

чтобы люди, которые прикасаются
к этому, чувствовали свою ответ-
ственность.

- Ваша дочка Анна тоже поет...
- Вокальные данные Ани гораздо 

лучше, чем мои. Она не занимается
с преподавателями, это ее увлече-
ние, она все узнает и учит само-
стоятельно.

- Вы дали дочкам свою фами-
лию. Почему?

- Дедушка как-то поделился пере-
живаниями со мной и моей двоюрод-
ной сестрой Олей: «Выйдете замуж - 
поменяете фамилию, и не останется
больше никого из Пересильдов!» Эти
слова так запали нам с сестрой в
душу, что мы дали дочерям свою
фамилию.

- Вы самоизолировались в де-
ревенском доме в Калужской
области. Как проходит каран-
тин?

- Насыщенно! Читаем, занимаемся 
спортом, я пишу квесты.

 «Зулейха 
открывает 

глаза».
Понедельник - четверг, 

вечер.
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В сериале артистка создала противоречивый,
даже отталкивающий образ одержимой 

революционным гневом женщины.

Юлия ПЕРЕСИЛЬД:

Я ненавидела свою героиню. 
Думала, что она за дрянь такая?!

«Глядя в телевизор» - рассказываем
о самом интересном из ящика.

По пятницам в 20.00 (мск) на Радио «КП»

FM.KP.
RU

Алена МАРТЫНОВА

Девушка втайне 
от бабушки 
продала половину 
квартиры, 
в которой живет 
Лидия Николаевна.

Всю жизнь Лидия 
Федосеева-Шукшина 
старалась обеспечить 
безбедное существова-
ние многочисленным 
родственникам, отпи-
сывая им квартиры в 
России и недвижимость 
за границей. А кончи-
лось тем, что на девя-
том десятке народная 
артистка РСФСР может 
остаться на улице - свое-
го жилья у нее попросту 
нет.

Началось с того, что 
два года назад внуч-
ка Анна (дочь актри-
сы Марии Шукшиной)
за спиной у знамени-
той бабушки и вме-
сте со всеми ее веща-
ми продала питерскую 
квартиру Федосеевой-
Шукшиной, к тому же 
сильно продешевив. 
Лидия Николаевна пы-
талась судиться, да где 
там. Дарственная на 
квадратные метры у 
внучки есть, а значит, 
та может творить что 
угодно. И не важно, 
что единственным усло-
вием при подписании 
дарственной любимой 

Анечке было сохра-
нить квартиру при 
жизни бабушки.

А на днях наслед-
ственную авантю-
ру провернул и 
нынешний муж 
артистки, одиоз-
ный продюсер Бари 
Алибасов. Кварти-
ру в Новой Москве, 
полученную в дар 
от супруги, он пе-
реписал... на свое-
го водителя. Мол, у 
Алибасова нет денег 
платить налоги, по-
этому жилье он «вре-
менно» отдал помощ-
нику (по логике Бари
Каримовича, тот го-
раздо богаче своего па-
трона).

И вдруг новая беда. 
Как выяснилось, внучка 
Анна втайне от бабушки 
совершила очередную 
неосторожную сделку: 
продала 1/2 кварти-
ры знаменитого деда-
писателя. Эта четырех-
комнатная квартира на 
улице Бочкова, где Ли-
дия Николаевна когда-
то жила с Василием 
Шукшиным, принадле-
жала двум собственни-

кам - самой артистке и
ее младшей дочери Оль-
ге. Щедрая Федосеева-
Шукшина несколько лет
назад подарила свою до-
лю Марии Шукшиной,
а та, в свою очередь,
передарила Анне. А те-
перь часть жилья и во-
все принадлежит чужим
людям, которые опять-
таки приобрели квадрат-
ные метры за бесценок.
При общей стоимости
жилья 30 миллионов ру-
блей половина квартиры

ушла за 5 миллионов, то
есть в три раза дешевле
рыночной цены.

- Меня просто дове-
ли, - пыталась оправ-
дать свой поступок 
Анна в эфире шоу 
«Звезды сошлись». -
Моя тетя Ольга Васи-
льевна (младшая дочь
Федосеевой-Шукшиной. -

Ред.) вела себя как кол-
лектор, требуя, чтобы
я отдала ей бесплатно
свою долю. Для меня
эта недвижимость - не
благо. Идет огромная
внутрисемейная война.
Бесплатно я отдать не
могу, поэтому я прода-
ла свою долю, чтобы от
меня отстали.

Как выяснилось, ква-
драты у Анны выкупил 
ее бывший парень,
фитнес-тренер Тей-
мур Керимов. И теперь 
новый хозяин может
заявиться в квартиру 
писателя и выставить
народную артистку за
дверь.

Однако, как полага-
ют юристы, все не так 
очевидно. Ведь по зако-
ну нельзя продать часть
квартиры, не предложив
ее сначала выкупить
второму собственнику.
А Анна этого не сделала.

- Полагаем, что эта 
сделка купли-продажи
1/2 доли в квартире на
улице Бочкова, о совер-
шении которой заявила
Анна, недействительна,
и мы уже сейчас прини-
маем все меры, чтобы ее
остановить, - рассказала
«КП» адвокат народной
артистки РСФСР Юлия 
Вербицкая-Линник. - 
Отчуждение доли в
квартире на Бочкова,
где Лидия Николаев-
на проживает, без на-
правления уведомления
второму собственнику с
предложением выкупа и
без нотариального удо-
стоверения недействи-
тельно и не влечет юри-
дических последствий.
В случае если сейчас эта
сделка не будет отмене-
на, мы опротестуем ее в
судебном порядке.

Ла
ри

са
 К

УД
РЯ

ВЦ
ЕВ

А/
Эк

сп
ре

сс
 г

аз
ет

а

Лидия Николаевна и ее адвокаты готовы
официально опротестовать сделку,

то есть не исключено, что 81-летняя 
артистка будет судиться с внучкой.
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Для Ани продавать
подаренную бабушкой

недвижимость -
дело привычное.

Народный бомж России:Народный бомж России:

Лидия Федосеева-Шукшина 
осталась без жилья из-за внучки

Телевизор
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Венец - Запах - Экмек - Знайка - Вилла - Ребус - Зелье - Рифма - Топор - Ищейка - Талия - Масло - Дайвинг - 
Цинна - Часы - Альф - Боуи - Код - Ада - Гера - Исповедь - Андерсон - Вирус - Адамс - Кикс - Партнёр - Сенна - Край - Утро - Июнь - Люксембург - Дайнеко.
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Раскрась 
по образцу

На  пполяяннкке открылии ттанццеевалльнуую шшккоолуу. 
ТТепперьь Ероошшка и его друзьяя уузнаают, чтоо таакоое ттаннгоо,, 
ккаак ккружжаатся вв вальсее ии каккиие еещще ббывваюют ттаннцыы.

полянка

родили Анна и Ксения ЕРОШОВродили Анна и Ксения ЕРОШОВЫ.о полянке бПо полянке бродили Анна и Ксения ЕРОШОВЫ.Кили Анна и КсениКсения ЕРОШОВЫРООШОПо полянке бродили Анна и Ксения ЕРОШОВЫ.

Русские народные
Русские танцы очень красивые. Мужчины 

в них показывают свое мастерство, прыгают 
вприсядку, а женщины двигаются плавно, 
красиво, как будто плывут.
ЗАДАНИЕ: 

Найди мышку, костюм которой
отличается от остальных.

1 + 3 = А
6 - 5 = Г
2 + 3 = Н
7 - 5 = Т
4 - 1 = О

Вальс - самый красивый
медленный танец. Дамы 
в красивых длинных платьях 
кружатся с кавалерами по залу.
А те, кто только учится танцевать
вальс, все время считают в такт
музыке:
раз-два-три, 
раз-два-три,
раз-два-три…
ЗАДАНИЕ: 

Поставь фрагменты правильно.
Всем хватило места?

Танго!

Раз-два-три, раз-два-три!

2 4 5 1 3

Этот танец появился в Арген-
тине, танец очень ритмичный, 
энергичный. Его танцуют в па-
рах. И женщины часто при-
калывают себе в волосы цве-
ток - красную розу, такую же 
красивую, как сам танец танго!
ЗАДАНИЕ: 

Реши примеры, впиши 
буквы в соответствующие 
клеточки, и ты сможешь 
прочитать слово, которое

зашифровал Ерошка.

Это не только станет веселым занятием 
для всей семьи, но и позволит вашему 
киногерою стать настоящей звездой 
«Комсомольской правды»!

ВНИМАНИЕ, КОНКУРС!
Ваш ребенок любит книги 
или просто обожает камеру? 
Помогите ему снять обзор 
на любую детскую книгу 
нашего издательства (раздел 
«Книги для детей и родителей» 
на сайте shop.kp.ru) и загрузите 
видео в соцсети с хештегом 
#юныйблогеркп. 
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

В Одессе:
- А мы зато, Мойшик, в 

связи с этим проклятым ко-
ронавирусом удачно закупи-
ли вчера большую партию 
тестов!

- Абрам, ты шо?! Они ж 
таки на беременность!

- Ай, ладно, других не бы-
ло…

О российских экспресс-
тестах на коронавирус 

< стр. 8.
✱  ✱  ✱

Обидно, когда парко-
вочное место зарабаты-
вает в час больше, чем 
ты…

✱  ✱  ✱
- Какой симпатичный 

мужчина! И одет со вку-
сом, и парфюм у него при-
ятный. Что это за аромат?

- Антисептик.
- О! Да он еще и богатый!

✱ ✱ ✱
- Дорогая, я пригла-

шаю тебя на ужин при 
свечах, медленно пере-
ходящий в завтрак…

- Что, всю ночь жрать?!
✱  ✱  ✱

Позвонила домработни-
ца, сказала, что теперь ей 
придется, как всем, рабо-
тать из дома на удаленке. 
Будет звонить и говорить 
мне, что убирать в квартире 
и что готовить.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. «В 
первый раз такого хулигана
обманул проклятый ...». 8. Как 
зовут отца Умы Турман? 9. Ге-
рой Дмитрия Певцова из сериа-
ла «Бандитский Петербург». 10.
Компонент гемоглобина. 11. Ка-
кой цветок приносили в жертву
фуриям? 12. О каком неудачнике
можно узнать из культовой песни
битлов? 14. Куда пошли два бра-
та из болгарской сказки «Нужда
научит»? 15. Игрушечный кон-
структор. 17. Столичный город
Италии. 19. Детский писатель
... Погодин. 20. Единственная
в мире страна, у которой есть
военно-морской флот, но нет вы-
хода к океану. 22. Окладистая ...
у русского купца. 23. Бывшая
работа Гарика Кричевского. 25.
Правитель без всякой демокра-
тии. 26. Какой экзотический 

зверек может за милю унюхать
человека?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Дело
рук карманника. 2. Лентяй
без царя в голове. 3. В каком 
городе Артур Шопенгауэр за-
частил в сумасшедшие дома,
работая над книгой о мировой
воле? 5. Кто работает с каме-
рой? 6. Грешник седьмого круга
дантова «Ада». 7. Залив, един-
ственный источник поступления
«свежей крови» для Красного
моря. 12. Островок чистого 
воздуха в городской черте. 13.
Сахарный «чистюля». 16. «Все 
пройдет, и печаль, и ...». 17. Па-
элья по итальянскому рецепту.
18. Гениальный супруг Чечилии 
Сольдано. 21. Какую печать на 
скот возлагают? 24. Четвертая 
по урожайности сельскохозяй-
ственная культура в мире.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Попугай.
8. Роберт. 9. Челищев. 10. Железо. 11. Нарцисс. 12. Лузер.
14. Лес. 15. Набор. 17. Рим. 19. Радий. 20. Боливия. 22. Бо-
рода. 23. Санитар. 25. Диктатор. 26. Скунс. ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Кража. 2. Оболтус. 3. Дрезден. 5. Оператор. 6. Убийца. 
7. Аденский. 12. Лесопарк. 13. Рафинад. 16. Радость. 17. 
Ризотто. 18. Тициан. 21. Тавро. 24. Рис.
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Кристина ДАНЕКЕ, 23 года, Челябинск:
- Окончила финансово-экономический факультет. 
Работаю бухгалтером. Думаю в будущем освоить 
еще и профессию юриста. Участвую в конкурсах 

красоты, работаю моделью, снимаюсь в рекламе. 
Люблю готовить. Управляю автомобилем, мото-, 

квадро- и гидротехникой. Увлекаюсь сноубордом 
и велосипедом. Мне нравится отдыхать 

на морских пляжах. Люблю путешествовать.
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Виктория АНДРЕЯНОВА, модельер,
известная своим архитектурным

подходом к дизайну, который
применяет и к женственным

платьям, и к строгой униформе:
- Первое, на что смотрит стилист, - гармония

образа. Знаете, можно одеться очень ярко и все равно
оставить ощущение баланса. Нежная Кристина подобрала 

все очень хорошо, но ошиблась с обувью: она и из 
другого жанра, и из другой эпохи. Стоило надеть сандалии 

в греческом стиле и превратиться в воплощение весны.
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«Будь стильной с «КП».

Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте 
за понравившуюся вам

участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе

«Будь стильной с «КП»!»

                                            ночью     днем
Владивосток    +2°…+3°   +5°…+6°
Находка   +1°…+2° +4°…+6°
Уссурийск   +1°…+2° +3°…+5°
Астраханка     0°…+1° +1°…+3°
Терней     0°…+1° +3°…+6°

ясно

дождь

облачно

гроза

пасмурно

снег

Давление - 748 мм рт. ст.
(норма для апреля - 760)
Относительная влажность
воздуха - 52 % (норма - 69 %)
Ветер - северный, 4,4 м/с

Восход - 06.19    Луна -         
Закат - 20.03       убывающая

Прогноз погоды на завтра, 22 апреля
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